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Feriado de Natal é marcado por 
mortes nas rodovias do Paraná

lBruno Pessuti, vereador curiti-
bano pelo Podemos e ex-chefe de 
gabinete do vice-prefeito Eduardo 
Pimentel, está prestes a se acomo-
dar em uma cadeira que carrega 
mais espinhos do que almofadas. 
A superintendência da Secreta-
ria Municipal de Defesa Social e 
Trânsito, deixada por Rosângela 
Batistella, é um território mina-
do, onde decisões controversas e 
contratos suspeitos compõem o 
cenário. Agora, o holofote recai 
sobre Pessuti, que não só terá que 
desatar os nós das polêmicas her-
dadas como também encontrar 
formas de mitigar a revolta cres-
cente contra as práticas da gestão 
anterior. Opinião/Política & Cia l P.9

Pessutti e a 
“bomba” dos 
radares em 
Curitiba 

lO feriado de Natal foi marcado 
por uma série de acidentes fatais 
nas rodovias federais do Paraná, 
resultando em 15 mortes desde o 
dia 20 de dezembro.  Deste total, 
12 mortes ocorreram em aciden-
tes envolvendo caminhões e ôni-
bus, destacando o risco associado 
a esses tipos de veículos. Outro 
problema são as condições das 
rodovias no estado. A operação da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
registrou 142 acidentes duran-
te os seis dias de operação, com 
121 pessoas feridas. Os acidentes 
com mortos estão associados a 

fatores humanos, como excesso 
de velocidade, falta de atenção à 
condução e ultrapassagens proi-
bidas ou malsucedidas. Entre os 
acidentes, destaca-se o caso de 
uma ambulância que colidiu com 
um caminhão em Paulo Frontin 
(PR), resultando na morte de 
quatro pessoas. Outros aciden-
tes fatais ocorreram em Toledo e 
na BR-163. A pesquisa da Confe-
deração Nacional dos Transpor-
tes (CNT) revelou que 20% das 
rodovias paranaenses estão em 
más condições, gerando atrasos, 
aumentos de custos e riscos à se-

gurança. Ainda antes do recesso 
parlamentar, o deputado esta-
dual Fabio Oliveira, do Podemos, 
protocolou três requerimentos 
na Assembleia Legislativa do Pa-
raná (ALEP). Os pedidos foram 
enviados a órgãos do Governo 
do Estado e instituições federais 
responsáveis pela conservação 
da malha viária, com a finalidade 
de que sejam tomadas providên-
cias para evitar deslizamentos 
de terra nas rodovias do Paraná.
Enquanto isso, o Governo do Para-
ná afirma investiu R$ 4 bi em obras 
nas rodovias estaduais. Público l P.3

lForam 15 mortes registradas 
nas rodovias federais do estado 
desde o dia 20 de dezembro, 
neste feriadão de Natal
lConforme pesquisa da Confede-
ração Nacional dos Transportes, 
realizada neste ano, estradas do 
Paraná tiveram piora nas condições

Um estudo do Ipardes com proje-
ções demográficas para o Paraná 
até 2050, revelou o crescimento 
populacional de Cascavel, além 
de outras cidades que terão cres-
cimento populacional até 2050 e 
municípios que vão perder mora-
dores. A Capital do Oeste, deverá 
chegar a meio milhão de habi-
tantes. Público l P.2

A Sanepar chega ao fim de 2024 
com expressivos resultados pa-
ra a ampliação dos serviços de 
água e de esgoto, executando 
mais de 600 empreendimentos 
em todo Paraná. No Sudoeste, 
a companhia atingiu a garantia 
do abastecimento de água 100% 
para os moradores dos mais de 
150 sistemas. Público l P.2

Em 2050 
Cascavel: quase 
meio milhão de 
habitantes 

Oeste e sudoeste
Sanepar registra 
avanço no 
saneamento

Cascavel conta 
com experiência do 
técnico Cesar 
Bueno, que conhece 
bem o torneio

lO Futebol Clube Cascavel fará sua estreia na Copa São Paulo de Futebol Júnior no 
próximo dia 5 de janeiro contra o Sport Recife, uma das equipes mais tradicionais 
do futebol brasileiro. O confronto promete ser o mais desafiador da primeira fase 
para os cascavelenses. Restando apenas dez dias para o início da competição, os 
jogadores do sub-20, carinhosamente apelidados de “Piás do Ninho”, seguem em 
preparação intensa para representar o clube em sua primeira participação no maior 
torneio de base do Brasil. A sequência do Cascavel na fase de grupos será contra 
o Referência, no dia 8 de janeiro, e encerrará contra o Boavista-RJ, no dia 11. “O 

Sport vem muito forte. Eles conquistaram recentemente uma competição nacional 
em Pernambuco, então chegam como um adversário de peso. Nosso grupo ficou 
bem complicado. Apesar de as pessoas olharem mais para as grandes camisas, 
como a do Sport, tanto o Boavista quanto o Referência são equipes com grande 
investimento nas categorias de base. O Boavista foi semifinalista do Carioca, e o 
Referência chegou às fases finais do Paulista. Esses clubes tratam o sub-20 como 
a principal categoria, então será um grande desafio para nós”, analisou o técnico 
Cesar Bueno. Esportes l P.6

Contando os dias para a estreia

CASCAVEL ESTREIA NO DIA 5 DE JANEIRO CONTRA O SPORT RECIFE
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●Cidades com projeção 
de maiores perdas:
Paranaguá 12%
Pinhais 6,5%
Curitiba 5,3%
Apucarana 5,3%
Colombo 5,1%
Londrina 0,4%

Projeção

EM 2050

Cascavel deve chegar a quase meio 
milhão de habitantes em 2050

Projeção populacional Pesquisa do Ipardes mostra que Cascavel, assim como outros municípios, deve seguir 
uma tendência de crescimento; hoje com 370 mil habitantes, deve chegar a 2050 com 445 mil moradores
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Vídeos Institucionais.

Já Foz do Iguaçu, 
deverá apresentar 
uma redução em seu 
número de moradores. 
A projeção indica que 
a cidade das Cataratas 
atingirá seu pico 
populacional em 2037, 
com 306 mil habitantes, 
mas deverá retroceder 
para 294 mil em 2050

GABRIEL PORTA
Cascavel 

●Um estudo do Instituto Pa-
ranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes) 
com projeções demográficas 
para o Paraná até 2050, revelou 
o crescimento populacional de 
Cascavel, além de outras cidades 
que terão crescimento popula-
cional até 2050 e municípios que 
vão perder moradores.

A Capital do Oeste, que atu-
almente abriga cerca de 370 mil 
habitantes, segundo o Ipardes, 
deverá experimentar um cres-
cimento populacional signifi-
cativo nas próximas décadas. 

milhões de habitantes. No en-
tanto, após 2044, a tendência 
se inverterá, com uma redução 
populacional projetada.

Além das projeções de cresci-
mento e declínio populacional 
em diferentes cidades, o estudo 
também destaca a tendência de 
envelhecimento da população 
paranaense. A projeção indica 
que, até 2050, cerca de 30% dos 
habitantes do estado terão mais 
de 60 anos.

“O que nos demonstra essa 
projeção realizada pelo parti-
do pelo IBGE que o Paraná es-
tá envelhecendo isso significa 
qualidade de vida e se um bom 
indicador. Mas por outro lado 
nós temos que olhar o ponto de 
vista também da economia, né? 
Nós teremos aí com o passar do 
tempo uma redução da popula-
ção economicamente ativa para 
poder trabalhar e produzir, en-
tão esses são os novos desafi os 
desse novo, Paraná que cresce e 
desenvolve mas também enve-
lhece”, falou Guto Silva, Secre-
tário de Estado do Planejamento 
do Paraná.

Segundo Elias Guilherme Ri-
beiro, superintendente do IB-
GE, a diminuição da população 
é uma tema a nível mundial, e 
passa pela decisão dos próprios 
seres humanos. “A própria deci-
são das mulheres e dos homens 
de terem ou não fi lhos, porque a 
partir do momento que você tem 
uma crise de saúde, como nós 
tivemos, as pessoas repensam 
a vida, mas a tendência refl ete 
o que nós temos no Brasil e no 
mundo” disse Elias Guilherme 
Ribeiro, superintendente do IB-
GE.

Os dados projetados pelo Ipar-
des devem auxiliar o estado e 
os municípios na elaboração de 
políticas públicas direcionando 
a aplicação dos recursos confor-
me a necessidade da população 
de cada região. “A priorização 
dos equipamentos públicos a 
priorização da área de saúde da 
área social entre todas as áreas 
então é importante que tanto 
dos novos gestores municipais 
que assumiram agora dia pri-
meiro de Janeiro, quanto os 
gestores que estão continuando 
sendo mandados prestem aten-
ção nesses números Claro que 
possa até rever e redirecionar as 
políticas públicas já para esta-
belecidas”, afi rmou Guto Silva.

Outras cidades
Os dados ainda apontaram que, 
de 2025 a 2035, 153 municípios 

A projeção indica que Cascavel 
deverá atingir a marca de 445 
mil moradores em 2050, repre-
sentando um aumento superior 
a 20%. Este crescimento acom-
panha a tendência de concen-
tração populacional nos grandes 
centros urbanos do estado.

O estudo do Ipardes também 
aponta para uma crescente con-
centração da população para-
naense em 26 municípios, que 
deverão abrigar cerca de 60% 
dos habitantes do estado. 

Enquanto Cascavel se expan-
de, outras cidades da região 
apresentam diferentes cenários. 
Toledo, por exemplo, também 
deverá apresentar um aumento 
populacional, passando de 161 
mil para 208 mil habitantes, um 
crescimento de quase 29%. Em 
contrapartida, Foz do Iguaçu, 
deverá apresentar uma redução 
em seu número de moradores. 
A projeção indica que a cidade 
das Cataratas atingirá seu pico 
populacional em 2037, com 306 
mil habitantes, mas deverá re-
troceder para 294 mil em 2050.

O relatório do Ipardes proje-
ta que a população do Paraná 
continuará crescendo até 2044, 
atingindo pouco mais de doze 

guá, no litoral, será a cidade com 
maior perda.

Método 
A análise conduzida pelo Ipar-
des, utilizando dados dos Cen-
sos Demográfi cos de 2000, 2010 
e 2022, investigou as dinâmicas 
populacionais no estado. A me-
todologia empregada calculou 
os saldos populacionais em ca-
da período, considerando dois 
componentes principais: o saldo 
vegetativo e o saldo migratório.

O saldo vegetativo, resultante 
da diferença entre o número de 
nascimentos e óbitos, oferece 
um panorama do crescimen-
to natural da população. Para-
lelamente, o saldo migratório, 
que considera a diferença entre 
imigrações e emigrações, revela 
os fl uxos de pessoas entrando e 
saindo de uma determinada re-
gião. A combinação desses dois 
saldos resulta no saldo popula-
cional total.

Diversos fatores demográfi cos 
e socioeconômicos foram iden-
tifi cados como infl uenciadores 
na intensidade do crescimento 
ou declínio populacional. Entre 
eles, destacam-se: taxa de fe-
cundidade, taxa de mortalida-
de; estrutura etária; migrações 
de curta distância e nível de es-
colaridade feminina.

A análise revelou uma ten-
dência de declínio nos nas-
cimentos em grande parte do 
estado, atribuída à baixa fecun-
didade, frequentemente asso-
ciada à maior escolaridade das 
mulheres. Simultaneamente, o 
aumento da expectativa de vi-
da contribui para o crescimento 
da taxa bruta de mortalidade. A 
estrutura etária também exer-
ce influência, com municípios 
de população mais envelhecida 
apresentando menor número de 
nascimentos.

Além disso, o estudo identifi -
cou um padrão de migração de 
curta distância, caracterizado 
pelo deslocamento de pessoas 
de pequenas cidades para cen-
tros urbanos médios nas proxi-
midades. No entanto, observa-
-se também um movimento 
contrário, com indivíduos bus-
cando residência em municí-
pios da região metropolitana de 
grandes cidades, como São José 
dos Pinhais, Fazenda Rio Gran-
de, Sarandi e Araucária. Esse fe-
nômeno pode ser atribuído, em 
parte, ao menor custo de mora-
dia nessas áreas, intensifi cando 
a integração entre as cidades e 
o processo de metropolização.

apresentarão taxas positivas de 
crescimento. Entre 2035 e 2050, 
o número será de 102 cidades. 
Sarandi, no norte do estado, 
apresentará o maior aumento 
populacional em 25 anos. 

A cidades paranaenses que te-
rão maiores taxas de crescimen-
to até 2050, além de Sarandi com 
taxa de crescimento de 61%, são: 
Fazenda Rio Grande com 58%; 
Pato Branco com 33%; Araucá-
ria e Toledo com 28%.

Pato Branco é a única das 
cinco cidades que vai registrar 
menos de 200 mil habitan-
tes em 2050. As outras quatro 
estão previstas para ultrapas-
sar esse número, assim como 
mais seis municípios: Curitiba 
(1.731.667); Londrina (576.929); 
Maringá (474.517); São José dos 
Pinhais (429.194); Ponta Grossa 
(401.808) e Colombo (228.445). 
Em contrapartida, o estudo 
apresentou que até 2050 o nú-
mero de municípios com menos 
de 10 mil habitantes no Paraná 
sairá de 205 para 223. Parana-
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A FRASE

“A própria decisão 
das mulheres e dos 
homens de terem ou 
não fi lhos, porque a 
partir do momento que 
você tem uma crise 
de saúde, como nós 
tivemos, as pessoas 
repensam a vida, mas a 
tendência refl ete o que 
nós temos no Brasil e 
no mundo”
ELIAS GUILHERME RIBEIRO
Superintendente do IBGE
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15
15 pessoas perderam a vida 
em acidentes registrados nas 
rodovias federais do estado 
durante o feriado de Natal

20%
Segundo a CNT, 20% das 
rodovias paranaenses
avaliadas estão em más 
condições, um aumento de 6% 
em relação ao ano passado

EM NÚMEROS

Óbitos Foram 15 mortes registradas nas rodovias federais do estado desde o dia 20 de dezembro, 
neste feriadão de Natal. Alguns desses acidentes contaram com fatores que vão além da imprudência

Condições das estradas no PR 
resultam em acidentes fatais

Conforme pesquisa 
realizada neste ano, 
estradas do Paraná 
tiveram piora 
nas condições

DA REDAÇÃO
Cascavel  

●O feriado de Natal, que deveria 
ser de celebração, foi na verdade 
de tristeza para várias famílias 
do Paraná. Foram ao todo, 15 
mortes registradas nas rodovias 
federais do estado, desde o dia 20 
de dezembro. Doze dessas mor-
tes ocorreram em acidentes que 
envolveram caminhões e ôni-
bus. E muito deles, além é claro, 
da imprudência dos condutores, 
tem ligação também com as más 
condições das rodovias do Para-
ná. Mesmo com as concessões 
rodoviárias tomando forma no 
estado, várias rodovias ainda es-
tão e fi carão desassistidas, sen-
do acompanhadas apenas dos 
trabalhos do Departamento de 
Estradas e Rodagens (DER/PR), 
que - por motivos não esclare-
cidos - não consegue fazer um 
trabalho de excelência em todos 
esses pontos. Isso se refl ete em 
vias com problemas que podem 
ser fatais para os motoristas.

Em comparação com a opera-
ção de Natal de 2023, o cenário 
do feriado manteve-se estável 
no quantitativo de óbitos: ano 
passado foram registrados 10 
mortes em quatro dias de ope-
ração, uma média de 2,5 mortes 
por dia, assim como este ano. 

O potencial lesivo em aciden-
tes de veículos de grande porte 
fi ca claro ao se comparar os nú-
meros gerais: embora estejam 
presentes na maioria dos aci-
dentes com óbitos, apenas 30 
acidentes, do total de 142, envol-
veram estes acidentes.

A ocorrência de maior gra-
vidade foi registrada em Pau-
lo Frontin (PR), na BR-476, já 
no fi nal da operação, no dia 25. 
Uma ambulância, com quatro 
ocupantes, bateu contra um ca-
minhão que transitava no sen-
tido oposto. Três passageiros da 
ambulância acabaram mortos na 
hora e o motorista gravemente 
ferido. O condutor da ambulân-
cia chegou a ser levado até uma 
Unidade Hospitalar, mas morreu 
após o atendimento. No cami-
nhão, os dois ocupantes tiveram 
lesões leves. Chovia no momen-
to do acidente, em uma curva 
em pista dupla.

O deputado estadual e futuro 
presidente da Assembleia Legis-
lativa do Paraná, Alexandre Curi, 
lamentou o acidente e prestou 
solidariedade aos familiares das 
vítimas. “Minha solidariedade 
às famílias das quatro vítimas 
do trágico acidente na BR-476, 
em Paulo Frontin. Três eram so-
corristas do Samu de São Mateus 
do Sul, e a quarta, um pacien-
te que eles transportavam. Que 
Deus conforte o coração de todos 
neste momento de dor”, disse o 
deputado em suas redes sociais.

Foram registrados 142 aciden-
tes durante os seis dias de ope-
ração no Paraná, resultando em 
121 pessoas feridas. Conforme 
o balanço da PRF, os acidentes 
com mortos estão associados a 
fatores humanos, como o exces-
so de velocidade, a falta de aten-
ção à condução e ultrapassagens 
proibidas ou malsucedidas.

Na BR-163, entre Guaíra e 
Mercedes, o mesmo ponto teve 
dois acidentes fatais em um in-
tervalo de três dias. No dia 23, 
segunda-feira, um empresário 
cascavelense de 41 anos morreu 
após perder o controle da dire-
ção da sai motocicleta e sofrer 
uma queda violenta. Já na tarde 
de Natal, outra morte no mesmo 
ponto. Manoel Cezar, de 28 anos 
seguia pela rodovia nas proxi-
midades da Ponte do Rio Guaçu, 
quando perdeu o controle da di-
reção na antiga curva do radar, e 
bateu contra o guard-rail, mor-
rendo no local.

Segundo a PRF, as causas dos 
acidentes no local geralmente 
resultam de uma combinação 
de fatores, incluindo alta velo-
cidade, descidas acentuadas e 
trechos sinuosos. Motoristas que 

mais precárias. O levantamento 
constatou um aumento signifi -
cativo na quantidade de estradas 
classifi cadas como “ruins”, com 
impactos diretos na economia 
do estado.

Segundo a CNT, 20% das ro-
dovias paranaenses avaliadas 
estão em más condições, um 
aumento de 6% em relação ao 
ano passado. Essa situação, es-
pecialmente no interior do es-
tado, gera atrasos nas entregas, 
aumenta os custos de transporte 
e coloca em risco a segurança 
dos motoristas.

A Federação das Empresas de 
Transporte de Cargas do Paraná 
(Fetranspar) alerta que as estra-
das deterioradas elevam o custo 
do frete em até 30%, impactan-
do diretamente o consumidor 
fi nal.

Os órgãos responsáveis pela 
manutenção das rodovias, co-
mo o DER-PR e o DNIT, alegam 
estar investindo em melhorias e 
realizando ações de manuten-
ção. No entanto, os resultados 
da pesquisa da CNT indicam que 
essas medidas ainda não foram 

sufi cientes para reverter o qua-
dro de deterioração.

As consequências da má con-
servação das rodovias parana-
enses são sentidas por todos os 
setores da sociedade. Produtores 
rurais, transportadores, comer-
ciantes e consumidores são dire-
tamente afetados pelos proble-
mas causados pelas estradas em 
más condições.

Conforme o levantamento, 
que foi realizado entre os meses 
de junho e julho deste ano, o nú-
mero de trechos em más condi-
ções subiu de 14% para 20% no 
estado. Em compensação, o nú-
mero de estradas avaliadas como 
“ótimas” foi de apenas 6%, uma 
queda pela metade em relação a 
2023, quando 12% dessas rodo-
vias tinham a avaliação como 
ótima. 

As duas piores condições de 
estradas no Paraná estão no 
Oeste do estado: o trecho que 
liga Marechal Cândido Rondon a 
Medianeira na PR-495 e o trecho 
que conecta Toledo e Santa He-
lena na PR-317 são avaliados co-
mo péssimos. E isso se refl ete em 

acidentes. Em um levantamento 
feito pela Gazeta do Paraná, as 
duas rodovias estão entre as que 
mais se registram acidentes na 
região. 

Duas rodovias federais no Su-
doeste do estado e no Centro-Sul 
também apresentam situações 
críticas: a BR-158 entre Palmital 
e Laranjeiras do Sul e a BR-280 
entre Marmeleiro e Barracão. 
Ambas as rodovias irão integrar 
o Lote 5 das concessões rodovi-
árias do Paraná, que deve ser lei-
loado no meio do ano que vem.

Deslizamentos 
Ainda antes do recesso parla-
mentar, o deputado estadual 
Fabio Oliveira, do Podemos, 
protocolou três requerimentos 
na Assembleia Legislativa do Pa-
raná (ALEP). Os pedidos foram 
enviados a órgãos do Governo 
do Estado e instituições fede-
rais responsáveis pela conser-
vação da malha viária, com a 
fi nalidade de que sejam tomadas 
providências para evitar desli-
zamentos de terra nas rodovias 
do Paraná.

Nos requerimentos, Oliveira 
solicita que sejam adotadas me-
didas preventivas e um planeja-
mento estratégico para solucio-
nar os problemas recorrentes, 
especialmente em trechos pró-
ximos às serras e aos rios, que 
costumam ser mais afetados 
durante a temporada de chuvas 
no verão.

Um dos documentos endere-
çados ao Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) busca esclarecimentos 
sobre as ações tomadas em rela-
ção aos deslizamentos registra-
dos na BR-277, especifi camente 
no trecho da Serra da Esperança, 
ocorridos em 7 de dezembro. Em 
outro requerimento ao DNIT, o 
deputado também requer infor-
mações sobre o mapeamento de 
áreas suscetíveis a deslizamen-
tos no Paraná, além da elabo-
ração de estratégias destinadas 
a garantir a segurança dos usu-
ários.

Governo celebra obras
O Governo do Paraná, em sua 
retrospectiva anual, celebrou 
um investimento de R$ 4 bilhões 
em obras nas rodovias que per-
tencem ao estado. Conforme o 
estado, de um total de cerca de 
R$ 4 bilhões em contratos pró-
prios, parcerias e acordos, R$ 
1.062.320.419,40 foram execu-
tados nos serviços destas obras 
somente este ano. 

Trecho da BR-163 em Guaíra, onde dois motociclistas morreram em intervalo de três dias tem problemas na pista Ponto da Notícia

frequentam o local apontam de-
feitos da rodovia nesse trecho 
como uma das causas desses aci-
dentes trágicos. O trecho é sinu-
oso e um erro em alta velocidade 
é muito difícil de ser corrigido 
a tempo, conforme o relato da 
Polícia.

Em Toledo também teve tra-
gédia: Na véspera de Natal, um 
grave acidente ocorreu na PR-
317 resultou na morte de um 
homem.

Segundo as informações re-
passadas pela Polícia Rodoviá-
rias, um Chevrolet Vectra tra-
fegava no sentido Ouro Verde 
do Oeste-Toledo quando tentou 
realizar uma ultrapassagem e 
colidiu frontalmente com um 
caminhão que seguia no sentido 
contrário. O condutor do Vectra, 
que estava sozinho no veículo, 
morreu na hora. 

Problemas nas estradas
A pesquisa anual da Confede-
ração Nacional dos Transportes 
(CNT) revelou que as rodovias 
estaduais e federais do Paraná 
estão em condições cada vez 

Divulgação
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Saneamento: Sanepar registra avanço  
nas regiões Oeste e Sudoeste do PR

Investimentos em saneamento Somente em obras que iniciaram em 2024, os investimentos ultrapassam 
a cifra de R$ 160 milhões, porém os contratos de obras em andamento somam mais de R$ 870 milhões

Nova captação e nova 
estação de tratamento 
de água de Três Barras 
do Paraná ampliam 
em 50% a capacidade 
do sistema

AEN
Curitiba 

●A Companhia de Saneamento 
do Paraná (Sanepar) chega ao 
fi m de 2024 com expressivos re-
sultados para a ampliação dos 
serviços de água e de esgoto, 
executando mais de 600 em-
preendimentos em todo Para-
ná. Na Região Sudoeste, além da 
garantia do abastecimento de 
água 100% para os moradores 
dos mais de 150 sistemas, entre 
cidades e pequenas comunida-
des operadas pela empresa, os 
investimentos para alcançar o 
índice de 90% com serviço de 
esgotamento sanitário foram ex-
pressivos.

A gerente Geral Sudoeste, Rita 
Camana, diz que a Sanepar está 
investindo em todo o Paraná, a 
fi m de garantir o abastecimen-
to para toda população, com 
obras de ampliação dos siste-
mas, novas captações de água 
superfi ciais e subterrâneas e de 
centros de reservação de água 
tratada, incluindo as comuni-
dades rurais que, com parceria 
do Governo do Estado, Sanepar 
e os municípios, são atendidas 
com o Programa de Saneamento 
Rural.

Somente nas obras iniciadas 
neste ano, os investimentos nos 
municípios das duas regiões 
chegam próximo a R$ 160 mi-
lhões. Tanto as pequenas cida-
des, quanto as maiores de cada 
região receberam a atenção da 
Sanepar, com o foco na anteci-
pação das metas para a univer-
salização do saneamento.

Para acompanhar o cresci-
mento das cidades e manter o 
fornecimento de água para to-
da a população, no município 
de Capanema por exemplo, na 
região Sudoeste do Estado, co-
meçou a construção de um no-
vo reservatório de água tratada. 
Com investimentos de cerca 
de R$ 2 milhões, a implanta-
ção do reservatório que iniciou 
em setembro vai garantir um 
incremento de um milhão de 
litros ao sistema de reservação. 

Novas instalações buscam 
oferecer mais conforto e 
acessibilidade a clientes e 
trabalhadores. A Companhia 
inaugurou sexta-feira 
(20/12) sua mais nova 
Central de Relacionamento 
com o cliente, na cidade de 
Campina Grande do Sul
AEN
Curitiba

●A Companhia de Saneamento 
do Paraná (Sanepar) inaugu-
rou sexta-feira (20/12) sua mais 
nova Central de Relacionamen-
to com o cliente, na cidade de 
Campina Grande do Sul. “As 
novas instalações agora são 
mais amplas, com uma área de 
115 metros quadrados, trazen-
do mais conforto e segurança 
para os clientes e empregados. 
O local conta com acessibilida-
de, banheiro adaptado e vagas 
de estacionamento, incluindo 
vagas especiais. Os trabalhos 
também melhoraram a estética 
e trouxeram mais privacidade 
para o atendimento”, contou o 
diretor Comercial da Sanepar, 

Sanepar inaugura e revitaliza centrais de atendimento

Impulsionando
negócios,
gerando resultados

Excelência Comprometimento Agilidade

R. Pedro dos Santos Ramos, 760, 
Jardim La Salle, Toledo-PR

Contato

(45) 3252-3800 (45) 99922-5909 result@resultconsultores.com.br
resultconsultores.com.br

80% da população conta com o 
serviço. Mesmo assim, a Com-
panhia continua trabalhando e 
investindo de forma acelerada 
com obras realizadas pela pró-
pria companhia e também para 
garantir a antecipação do atin-
gimento da meta do marco do 
saneamento, desafio colocado 
pelo Governo do Estado, a Sa-
nepar licitou a modalidade de 
Parceria Público-Privada (PPP) 
que vai contemplar na nossa re-
gião 28 municípios. Todas essas 
ações visam garantir o abaste-
cimento e antecipar as metas 
de universalização”, destaca a 
gerente Rita.

Universalização 
A região Sudoeste tem dois mu-
nicípios que alcançaram a uni-
versalização do saneamento. 
Cascavel foi a primeira a superar 
os 99% da cidade com coleta e 
tratamento de esgoto. E, Tole-
do, fi naliza 2024 com o índice de 
90% de esgotamento sanitário.

O gerente de Projetos e Obras 
Sudoeste, Áurio Manoel Boni-
lha Júnior, destaca que os con-
tratos em andamento nas duas 
regiões somam R$ 870 milhões. 
“Desses investimentos, R4 790 
milhões são aplicados em obras 
de ampliação, implantação e 
de melhorias nos processos de 
tratamento de esgoto”. Estão 
contemplados os municípios de 
Ampére, Assis Chateaubriand, 
Capitão Leônidas Marques, Ca-
tanduvas, Coronel Vivida, For-
mosa do Oeste, Foz do Igua-
çu, Francisco Beltrão, Guaíra, 
Honório Serpa, Mangueirinha, 
Mariópolis, Medianeira, Nova 
Aurora, Nova Prata do Iguaçu, 
Pato Branco, Planalto, Pranchi-
ta, Santa Tereza do Oeste, Tole-
do e Vera Cruz do Oeste. “Essas 
obras fazem parte do compro-
misso da Sanepar em universa-
lizar o saneamento, em especial 
a coleta e o tratamento do esgoto 
para toda população do Paraná”, 
afi rma Áurio.

Atualmente, 30 municípios 
operados pela Sanepar já estão 
universalizados com serviço de 
coleta e tratamento de esgoto 
e 65% da população atendida 
pela Sanepar possuem cober-
tura de esgotamento sanitário 
superior a 80%. Apenas 7,2% da 
população possui índices baixos 
ou ainda não são atendidas com 
cobertura de esgotamento sa-
nitário.

Os reservatórios de água tratada 
têm a mesma função das caixas 
de água domésticas, ou seja, são 
a garantia de estabilidade e re-
gularidade no sistema de abas-
tecimento.

Outro exemplo é no Oeste pa-
ranaense: Três Barras do Paraná 
recebeu uma nova captação de 
água no Rio Barra Grande e uma 
nova e moderna estação de tra-
tamento de água que vai atender 
a cidade até 2050. Além de am-
pliar a capacidade de produção 
de água do sistema em 50%, as 
obras melhoram a eficiência e 
garantem a segurança operacio-
nal do sistema de abastecimento 
da cidade.

Com obras que começaram 
também em setembro, Cascavel 
é outro exemplo de implanta-
ção de novos reservatórios para 
atender ao crescimento da ci-
dade. Com a ampliação do Cen-
tro de Reservação Fortaleza, o 
incremento na capacidade de 
armazenar água será de 1,5 mi-
lhão de litros. Estão em obras 
também a captação de água no 

Rio do Salto e o reservatório Mo-
rumbi.

Coleta e tratamento
Para alcançar a universalização 
do saneamento, antecipando o 
cumprimento da meta de 90% 
com serviço de esgotamento sa-
nitário, cujo Marco Regulatório 
estabelece este índice para 2033, 
os investimentos na ampliação 
de rede de esgoto e unidades 
de tratamento foram destaque 
neste ano. Em municípios co-
mo Catanduvas, Formosa do 
Oeste, Planalto e Nova Aurora, 
a população terá acesso à coleta 
e tratamento de esgoto. Nestas 
cidades, a Sanepar, além de as-
sentar mais de 141 quilômetros 
de redes, está também cons-
truindo unidades de tratamento 
e toda infraestrutura para ga-
rantir o serviço mais adequado 
à população.

A ampliação dos sistemas 
também fez parte do planeja-
mento da empresa em 2024. 
Em Ampére e Francisco Beltrão 
também tiveram início obras 

para ampliar o sistema de esgo-
tamento sanitário.

E, visando acelerar a univer-
salização, a empresa licitou em 
2024 mais três lotes de serviços, 
compostos por obras de amplia-
ção, melhorias, manutenção e 
operação, para beneficiar 112 
municípios das regiões Oeste e 
Centro-Leste, com investimen-
tos de R$ 2,9 bilhões. A região 
que abrange os municípios do 
Oeste e Sudoeste será atendida 
em dois lotes. O Lote 2, que en-
globa 48 municípios da micror-
região Oeste, foi vencido pela 
Acciona. E o Lote 3, que reúne 
28 cidades também da microrre-
gião Oeste teve como vencedora 
a Iguá Saneamento.

“Com o objetivo de universa-
lizar o saneamento básico, com 
coleta e tratamento do esgoto, a 
Sanepar está investindo em ci-
dades de grande e de pequeno 
porte. E no Paraná a situação é 
bem diferenciada visto que já 
temos percentual de atendimen-
to bem signifi cativo de atendi-
mento da população, mais de 

Jaelson Lucas/Arquivo AEN

valores investidos nas revitali-
zações e novos espaços para o 
atendimento ao público foram 
de R$ 20.263.009,24.

Homenagem
Em Campina Grande do Sul, a 
central de relacionamento da 
Sanepar recebeu o nome de 
“Toco Zanetti”, alcunha de Ele-
rian do Rocio Zanetti, falecido 
subitamente em junho de 2024, 
enquanto era diretor Comercial 
da Sanepar. No exercício de seu 
cargo, iniciado em fevereiro de 
2019, Toco coordenou reformas 
e ampliações de centrais de re-
lacionamentos em diversas ci-
dades do Paraná, atuou de forma 
harmoniosa com as prefeituras, 
trouxe inovações para o atendi-
mento da Sanepar pelo telefo-
ne pelo WhatsApp e trabalhou 
intensamente pelo sucesso das 
parcerias público-privadas, co-
nhecidas como PPPs.

Na gestão de Toco Zanetti, 
houve também a implementa-
ção do maior programa de par-
celamento de débitos ao cliente 
da Sanepar. Toco foi prefeito de 
Campina Grande.

Bihl Zanetti, que descerrou a 
placa de inauguração junto a 
outras autoridades. A Central 
da Sanepar em Campina Grande 
funciona das 8h30 às 12 horas e 
das 13h30 às 17 horas, de segun-
da a sexta-feira.

O presidente da Sanepar, 
Wilson Bley, explica que, no 
Paraná, a Sanepar mantém 
contínuos processos de refor-
ma e revitalização de suas ins-
talações. “O plano para as 365 
centrais de relacionamento foi 

reforçado em 2021, quando a 
Companhia iniciou um proces-
so de reestruturação geral da 
área comercial, criando uma 
gerência geral e aprimorando 
as gerências regionais”, com-
plementa. Entre 2021 a 2024, os 

A FRASE

“O plano para as 
365 centrais de 
relacionamento foi 
reforçado em 2021, 
quando a Companhia 
iniciou um processo de 
reestruturação geral 
da área comercial, 
criando uma gerência 
geral e aprimorando as 
gerências regionais”
WILSON BLEY
Presidente da Sanepar

Luiz Arnaldo de Lima/Sanepar

EM NÚMEROS

90
Para alcançar a universalização 
do saneamento, antecipando 
o cumprimento da meta 
de 90% com serviço de 
esgotamento sanitário, cujo 
Marco Regulatório estabelece 
este índice para 2033, os 
investimentos na ampliação 
de rede de esgoto e unidades 
de tratamento foram 
destaque neste ano

Sanepar
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COPINHA

Grupo 20 - sede em Embu das Artes 
(SP)
Todos os jogos no Estádio Hermínio 
Espósito
Sport Recife x Cascavel - 05/01 - 11h
Referência (SP) x Cascavel - 08/01 - 15h15
Cascavel x Boavista 11/01 - 12h45

“O grupo está 
bem unido, fo-
cado. A gente 
vem de ótimas 
semanas de 
preparação, e 
a expectativa 
agora é chegar 
lá e buscar 
essa classifi -
cação”

CESAR BUENO
Técnico do Cascavel 

A FRASE

Faltam dez dias para 
estreia na Copinha

Copa São Paulo de Futebol Júnior Cascavel conta com experiência do 
técnico Cesar Bueno, que conhece bem o torneio

olharem mais para as grandes 
camisas, como a do Sport, tanto 
o Boavista quanto o Referência 
são equipes com grande inves-
timento nas categorias de base. 
O Boavista foi semifi nalista do 
Carioca, e o Referência chegou 
às fases fi nais do Paulista. Esses 
clubes tratam o sub-20 como a 
principal categoria, então será 
um grande desafio para nós”, 
analisou o técnico Cesar Bueno.  

Destaques
O FC Cascavel encara a Copa 
São Paulo de Futebol Júnior com 
um elenco reduzido na catego-
ria sub-20. Desde a disputa da 
Copa Sul, última competição 
oficial do ano, a base sofreu a 
perda do atacante Matheus Goi-
ás, grande destaque da tempo-
rada. Para preencher a lacuna, 
os jovens Ryan, Davi Rosa e João 
Pedro estão sendo testados co-
mo possíveis substitutos. Ape-
sar das mudanças, o grupo está 

GABRIEL PORTA
Cascavel

l O Futebol Clube Cascavel fará 
sua estreia na Copa São Paulo 
de Futebol Júnior no próximo 
dia 5 de janeiro contra o Sport 
Recife, uma das equipes mais 
tradicionais do futebol brasilei-
ro. O confronto promete ser o 
mais desafi ador da primeira fase 
para os cascavelenses. Restan-
do apenas dez dias para o iní-
cio da competição, os jogado-
res do sub-20, carinhosamente 
apelidados de “Piás do Ninho”, 
seguem em preparação intensa 
para representar o clube em sua 
primeira participação no maior 
torneio de base do Brasil. “O 
grupo está bem unido, focado. 
A gente vem de ótimas semanas 
de preparação, e a expectativa 
agora é chegar lá e buscar essa 
classificação”, afirmou goleiro 
Victor, demonstrando confi an-
ça para a competição, garante o 
técnico Cesar Bueno.

A sequência do Cascavel na 
fase de grupos será contra o Re-
ferência, no dia 8 de janeiro, e 
encerrará contra o Boavista-RJ, 
no dia 11.  

“O Sport vem muito forte. 
Eles conquistaram recentemen-
te uma competição nacional em 
Pernambuco, então chegam 
como um adversário de peso. 
Nosso grupo ficou bem com-
plicado. Apesar de as pessoas 

Artur Jorge concorre a melhor técnico das Américas

Oscar revela mensagens de 
Lucas e projeta “grandes 
títulos” no São Paulo

versários: os argentinos Gusta-
vo Costas, Gustavo Alfaro e Lio-
nel Scaloni e o uruguaio Diego 
Aguirre. Costas foi indicado após 
conduzir o Racing, de seu país, 
ao título da Copa Sul-Americana, 
derrotando o Cruzeiro de Fernan-
do Diniz – atual vencedor do prê-
mio. Alfaro, que iniciou o ano à 
frente da seleção da Costa Rica, 
está invicto à frente do Paraguai. 
Scaloni levou a Argentina à con-
quista de mais uma Copa Améri-
ca. Já Aguirre chegou às semifi nais 
da Libertadores com o Peñarol, 
além de ser campeão do Uruguai.

O treinador alviverde, aliás, foi 
o primeiro não brasileiro a levar 
o prêmio representando o fute-

profi ssional”, começou em en-
trevista à SPFCPlay, publicada 
nesta quarta.

“Sei o quanto é importante a 
Libertadores ao São Paulo, então 
espero fazer uma boa Libertado-
res e chegar o mais longe pos-
sível. Começar bem o ano para 
chegar forte”, complementou.

Oscar também disse a respeito 
do carinho do torcedor e afir-
mou que foi fundamental para o 
seu retorno. O jogador, em 2010, 
deixou o São Paulo de maneira 
conturbada para acertar sua ida 
ao Internacional.

“Foi uma coisa muito especial. 
Sempre tive carinho com o tor-
cedor, por mais que joguei muito 
pouco no profissional, sempre 
teve esse carinho por ter sido 
criado aqui. Agora, na minha 
volta, o carinho foi maior e todos 
falavam ‘volta, por favor’. Isso 
foi muito especial, ainda bem 
que deu certo”, pontuou.

O meio-campista também co-
mentou sua última temporada na 

bol do país. Também venceram 
Sebastião Lazaroni (1989), Telê 
Santana (1992), Luiz Felipe Scolari 
(1999 e 2002) e Tite (2017).

16 gols marcados. Até então, sua 
melhor época havia sido 2018, 
quando também estufou as redes 
16 vezes e deu 18 assistências.

O jogador, que estava atuando 
no futebol chinês, acertou um 
acordo com o Tricolor Paulista 
pelas próximas três temporadas, 
até 2027. Inicialmente, o meia 
e sua família teriam descartado 
uma volta ao futebol brasileiro, 
mas depois teriam mudado de 
ideia. O São Paulo irá arcar com 
todo o salário e valores do jo-
gador de 33 anos, sem qualquer 
tipo de ajuda de um investidor 
ou patrocinador.

Rei e Rainha
O jornal El País contempla ainda 
os melhores jogadores em atua-
ção no continente, entre homens 
e mulheres, com os prêmios de 
Rei e Rainha da América. Os in-
dicados deste ano ainda serão 
anunciados.  A honraria mascu-
lina também surgiu em 1986. O 
atual vencedor é o centroavante 
argentino Germán Cano, do Flu-
minense. Em cinco dos últimos 
dez anos, o premiado jogava no 
Brasil.

A votação feminina estreou em 
2021. No ano passado, a atacante 
Priscila, à época no Internacional 
e hoje no América, do México, le-
vou a melhor.

China, pelo Shangai Port. Além 
disso, projetou uma nova passa-
gem com muita ambição e “má-
ximo” de comprometimento.

“O último ano foi um dos meus 
melhores anos em Shangai. Mais 
de 30 assistências, 16 gols. Estou 
em uma fase boa, tanto técnica 
quanto fisicamente. Então, es-
pero chegar aqui em São Paulo e 
ajudar o máximo que eu puder a 
conquistar grandes títulos e fazer 
grandes jogos”, cravou.

Sua melhor temporada foi jus-
tamente a última, em 2024. Ele 
concedeu incríveis 29 passes pa-
ra gol em 39 jogos. Isso além dos 

Artur Jorge concorre contra 
os argentinos Gustavo Cos-
tas, Gustavo Alfaro e Lionel 
Scaloni e o uruguaio Diego 
Aguirre

Gazeta Esportiva
Rio de Janeiro

l O português Artur Jorge é um 
dos indicados ao tradicional prê-
mio de melhor técnico das Améri-
cas, oferecido desde 1986 pelo jor-
nal uruguaio El País. O treinador 
do Botafogo se credenciou à dis-
puta pelas conquistas dos títulos 
da Libertadores e do Campeonato 
Brasileiro.

O comandante tem quatro ad-

Vitor Silva/BFR

Cascavel fez uma boa Copa Sul, indo até às quartas de fi nal Assessoria Divulgação

Oscar projeta “grandes títulos” no São Paulo Rubens Chiri

Inicialmente, o meia e sua 
família teriam descartado 
uma volta ao futebol 
brasileiro, mas depois 
teriam mudado de ideia

Gazeta Esportiva
São Paulo

l Na última terça-feira (24), o São 
Paulo anunciou a contratação de 
Oscar. O meio-campista, reve-
lado na base Tricolor, comentou 
que recebeu mensagens de Lucas 
antes de sua contratação e falou 
a respeito da Copa Libertadores.

“O Lucas mandou mensagem, 
queria saber se ia dar certo ou 
não. Então, ele fi cava mandando 
mensagens. Tem o Luiz Gusta-
vo que jogou junto na Seleção. 
Várias pessoas muito felizes que 
jogam comigo porque estou de 
volta a São Paulo. Espero fazer 
uma grande dupla com o Lucas, 
a gente fez grande dupla na base 
e agora esperamos retribuir no 

Bueno já conhece bem os de-
safi os da competição. Esta será 
sua terceira participação na Co-
pinha: em 2023, ele comandou 
o Cuiabá, e em 2019, esteve à 
frente do Coritiba no torneio. 
“Temos apenas dois ou três joga-
dores no elenco que já jogaram a 
Copa São Paulo, o restante são 
estreantes. Além disso, estamos 
com um grupo mais jovem, com 
atletas sub-18, sub-19, e até ga-
rotos de 17 anos que já vão jogar. 
Nosso primeiro objetivo é passar 
de fase, o que já seria um grande 
feito. Em uma competição com 
128 equipes, você já deixa 64 pa-
ra trás ao avançar na primeira 
fase. Depois disso, enfrentamos 
os jogos eliminatórios, e pode-
mos cruzar com um grupo muito 
forte como o do Palmeiras. Por 
isso, o foco inicial é fazer uma 
boa estreia contra o Sport, um 
jogo muito difícil, para buscar a 
classifi cação nos dois jogos se-
guintes”, explicou o treinador.  

Furacão próximo de 
anunciar o zagueiro Léo

MERCADO DA BOLA

l O Athletico-PR encaminhou a contratação 
de um defensor para a temporada 2025. O time 
de Curitiba acerta os últimos detalhes para ad-
quirir o zagueiro Léo junto ao Vasco, segundo 
informações do jornalista Venê Casagrande. 
Os valores já estariam defi nidos entre as partes 
envolvidas. Agora, restaria apenas a resolução 
da parte burocrática da negociação. Léo, de 28 
anos, foi revelado pelo Fluminense. Teve pas-
sagens pelo Londrina, Bahia, São Paulo antes 
de ser vendido ao Vasco. Em 2024, com muitos 
altos e baixos,  Léo defendeu o time carioca em 
49 oportunidades, com 1 gol e 1 assistência.

APOSENTADORIA

RENOVOU

l A judoca Mayra Aguiar, medalhista olímpica e 
atleta da Sogipa, anunciou a aposentadoria. São 
três medalhas de bronze conquistadas em Lon-
dres, Rio e Tóquio, nas Olimpíadas de 2012, 2016 
e 2021, respectivamente. Mayra foi a primeira 
brasileira a ter três medalhas olímpicas indivi-
duais com o bronze conquista em Tóquio, em 
2021. Depois, o feito foi superado pela ginasta 
Rebeca Andrade. Além das medalhas olímpicas, 
Mayra também é tricampeã mundial de judô em 
2014, 2017 e 2019, além de outras quatro meda-
lhas em Mundias entre 2010 e 2022. A judoca 
também tem quatro medalhas pan-americanas, 
uma delas de ouro.

l Depois de cogitar a aposentadoria, Gil voltou 
atrás e decidiu que quer jogar por, pelo menos, 
mais uma temporada. O defensor aguardava 
apenas o contato da diretoria para saber se 
fi caria no Peixe. O jogador de 37 anos chegou 
ao Alvinegro Praiano em janeiro deste ano. 
Ele foi titular em 50 dos 54 compromissos do 
clube na temporada e foi substituído em apenas 
três ocasiões, todas depois dos 40 minutos do 
segundo tempo. Além disso, marcou um gol. 
Ano que vem, o Santos irá disputar o Brasileiro, 
Copa do Brasil e o Paulistão, além de um tor-
neio amistoso nos Estados Unidos em janeiro.

Judoca Mayra Aguiar 
anuncia aposentadoria

Ele fi ca: Zagueiro Gil 
renova com o Santos 

De La Fuente é o melhor 
técnico de seleções

PREMIADO

l Atual técnico da Espanha, Luis de la Fuente ga-
nhou a disputa como o melhor técnico do mun-
do de seleções em 2024, segundo a Federação 
Internacional de História e Estatística (IFFHS). 
Ele superou nomes como Lionel Scaloni, da 
Argentina, e Didier Deschamps, da França. De 
la Fuente liderou a Espanha na conquista da Eu-
rocopa de 2024 e tornou-se o terceiro espanhol 
a faturar o prêmio — antes, venceram a dispu-
ta Luis Aragonés (2008) e Vicente del Bosque 
(2009, 2010, 2012 e 2013). Ele liderou a eleição 
da IFFHS com 274 pontos. Já Scaloni, técnico da 
Argentina, teve 148 pontos na eleição.

PRÓXIMOS PASSOS

l Um velho conhecido dos colorados tenta reali-
zar um sonho. O centroavante Leandro Damião 
conversa com o presidente Alessandro Barcellos 
e quer voltar ao Inter para encerrar a carreira. O 
centroavante está sem atuar desde julho, quan-
do fi nalizou a passagem pelo Coritiba. O jogador 
de 35 anos chegou a ser procurado por outros 
clubes, mas colocou como meta ter a terceira 
passagem pelo Beira-Rio para se aposentar. 
“Minha vontade hoje é só o Inter. Procuro nem 
ouvir as outras propostas que tive. Cheguei a 
falar com o presidente. Minha vontade é voltar 
ao Inter”, disse ao ge.

Leandro Damião quer 
encerrar carreira no Inter

Daniel Ramalho/Vasco

COIdeterminado e focado em dar 
uma resposta positiva na estreia 
contra o Sport Recife. No gol, a 
Serpente Aurinegra conta com 
a segurança de Victor, um dos 
principais nomes da equipe e 
peça fundamental para o suces-
so na competição. O técnico Ce-
sar Bueno falou sobre o estágio 
atual de preparação. “É difícil 
mensurar com precisão, mas es-
tamos próximos de 80%, prin-
cipalmente na questão física. 
Após a Copa Sul, alguns atletas 
receberam férias, e tivemos que 
realizar uma readaptação físi-
ca. Taticamente e tecnicamente, 
houve trocas de peças no elenco, 
então agora estamos ajustando 
a preparação para a estreia no 
dia 5 contra o Sport”, afirmou 
Bueno.

Experiência
Enquanto o FC Cascavel fará sua 
estreia na Copa São Paulo de 
Futebol Júnior, o técnico Cesar 

“Foi uma coisa 
muito espe-
cial. Sempre ti-
ve carinho com 
o torcedor, 
por mais que 
joguei muito 
pouco no pro-
fi ssional, sem-
pre tive esse 
carinho por 
ter sido criado 
aqui. Agora, na 
minha volta, 
o carinho foi 
maior e todos 
falavam ‘vol-
ta, por favor’. 
Isso foi muito 
especial, ainda 
bem que deu 
certo”

OSCAR
Meia do São Paulo

A FRASE

Raul Baretta/SFC
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- Pista de Caminhada;
- Lago Artificial - Salăo de Festa;
- Muita Área Verde - Facil acesso;
- Próximo ao Trevo Cataratas;
- Portaria 24 horas;

(45) 2101-7900
(45)  99136-6312

PRESENCIAL E ONLINE

www.milanleiloes.com.br
LOCAL ROD. RAPOSO TAVARES KM 20 SÃO PAULO-SP

DE FROTA E RETOMADOS DE FINANCIAMENTO
150 VEÍCULOS
APROX.

G310 R
GAS. 2018/18

YZF R15 ABS
GAS. 2024/24

ONIX PLUS 10 LT
FLEX 2023/24

HB20S 1.6M COMF
FLEX 2018/18

COMPASS LIMITED
FLEX 2018/18

FM 500 6X4R
DIESEL 2012/12

CAPTUR INTEN 2.0
FLEX 2019/20

SPIN ACTIV 1.8
FLEX 2019/20

FOCUS SE 2.0
GAS. 2014/15

M-BENZ AXOR 1933 
 DIESEL 2015/16

EMPILHADEIRA YALE
MOD 50 VX 2014

PORSCHE CAYENNE
S 4.8 GAS 2010/11

BLINDADO

CONFIRA AQUI

DIA 27 / Dezembro Sexta - 9:30h. 
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Áries (21/03 - 20/04)
Relações serão desafi adoras. Evite 
idealizações e promessas exageradas. 
O momento pede paciência e equilíbrio 
entre o que você deseja e as propostas 
do grupo. Controle a ansiedade e os 
impulsos consumistas. Você poderá 
aprofundar amizades e descobrir 
prazeres diferentes numa viagem ou 
prática espiritual. Clima quente no amor! 

Touro (21/04 - 20/05)
O humor poderá oscilar nas relações 
familiares. O dia trará surpresas gostosas 
e também imprevistos e enroscos. Tente 
não fi car na dependência dos outros e 
garanta momentos de liberdade e de 
descontração. Preparativos de viagem 
pedem agilidade. Leve só o essencial. A 
fase trará desapegos e novas escolhas. 
Amor em alta! 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Finalize compromissos e embarque 
em novas experiências. Será um bom 
momento para fazer um detox e 
fortalecer a saúde. Aproveite para falar 
com amigos, checar informações de 
viagem e resolver coisas práticas. Você 
poderá fi rmar uma proposta de trabalho 
ou planejar os próximos passos na 
carreira e apostar em mudanças.

Câncer (21/06 - 22/07)
Equilibre a balança entre o dar e 
receber, dever e prazer, mantenha 
hábitos saudáveis e desenhe planos 
para o futuro. O dia favorece o amor e a 
criatividade. Esquente o clima da vida 
íntima com cumplicidade e projetos a 
dois. O Sol ilumina os relacionamentos, 
resolva assuntos do coração. Fertilidade 
e paixão em alta!

Leão (23/07 - 22/08)
Cuide da saúde emocional e física. 
O dia pede equilíbrio entre as suas 
necessidades e as demandas 
dos relacionamentos. Aposte na 
receptividade e crie um ambiente 
acolhedor para receber pessoas queridas 
em casa ou numa viagem. Reencontros 
serão temperados com muito carinho e 
emoção. Projetos pessoais serão revistos. 

Virgem (23/08- 22/09)
Quebre a rotina e aposte na 
espontaneidade para movimentar 
os relacionamentos e realizar sonhos 
românticos. Conversas sensíveis e 
carinhosas criarão um clima mágico 
no amor. Evite assuntos de trabalho e 
descontraia. Será um lindo momento 
para viajar e recarregar as baterias junto 
à natureza. Aventuras e prazeres à vista! 

Libra (23/09 - 22/10)
Entendimento nas relações, surpresas 
no amor e momentos deliciosos darão 
um sabor intenso ao dia que também 
trará boas notícias na área fi nanceira e 
autoconfi ança. Vá com calma em novas 
amizades, nem todo mundo merece 
confi ança, uma máscara social poderá 
cair e alterar o cenário. Paixão, prazer e 
fertilidade em alta!

Escorpião (23/10 - 21/11)
O dia pedirá autocuidado, conforto e 
investimentos no seu bem-estar. Padrões 
emocionais estão mudando nesta fase de 
descobertas e de libertação. Cultive o amor 
próprio e emoções positivas. Você pode 
derrubar antigas barreiras, superar o passado e 
construir o futuro em novas bases. Comemore 
conquistas e pare um pouco para relaxar. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
O dia será sujeito a distrações, durma 
mais, relaxe, recarregue as baterias e 
evite compromissos com hora marcada. 
Aproveite para avaliar sonhos e 
sentimentos, curtir momentos silenciosos 
junto à natureza ou em casa. Marte 
retrógrado trará refl exões sobre notícias 
internacionais, viagem e objetivos pessoais. 
Investigue informações. 

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Família e amigos serão os focos de atenção 
neste momento. Aproveite também para 
colocar a leitura em dia e se atualizar. 
Os sonhos e a intuição darão dicas 
importantes de mudanças e caminhos 
a seguir. Se planejar direitinho, tudo dará 
certo, será só uma questão de tempo. Faça 
um detox e se recupere dos excessos. 

Aquário (21/01 - 19/02)
Aproveite o dia para visualizar as mudanças 
que deseja no projeto de vida e nos padrões 
de conforto. Alguma tensão entre seus 
desejos e os do grupo pode causar uma 
certa impaciência. Com conversas pontuais 
e um pouco de tolerância, você chegará em 
bons acordos. Relaxe, confi e no 
futuro e fi nalize um longo ciclo com 
paz de espírito!

Peixes (20/02 - 20/03)
Nada melhor do que viajar ou curtir 
programas culturais, ouvir música e 
descobrir lugares bonitos, deixar a vida 
fl uir e surpreender com lindos presentes 
pelo caminho. As luzes do verão, paisagens 
inspiradoras e companhias agradáveis 
alegrarão o coração. Aproveite para 
movimentar o corpo e alimentar a alma 
nestes dias!

HORÓSCOPO

O céu fala. A gente entende

www. climatempo.com.br
Previsão do tempo p/Cascavel
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QUARTA-FEIRA

Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e 
Distribuição de Água e Captação, Tratamento e Serviços em Esgoto e Meio 

Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná.
www.saemac.com.br

Cascavel – PR - Rua Mobral, 464 – Jardim Maria Luiza – CEP.: 85.819-505 | Fone: 45 3223-5161 | saemac@saemac.com.br
Curitiba – PR - Rua Engenheiro Rebouças, 1151 – Conj. 01 - Rebouças – CEP.: 80.215-100 | Fone: 41 3333-5719 | saemactba@saemac.com.br

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e Distribuição de Água e, Captação, Tratamento e Serviços de Esgoto e Meio 
Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná – SAEMAC, nos termos do art. 21, inciso X, do Estatuto da Entidade, CONVOCA todos 
os seus filiados/associados de sua base territorial, que compreende os seguintes Municípios do Estado do Paraná: AGUDOS DOS SUL,  ALMIRANTE 
TAMANDARÉ, AMPÉRE, ANAHI, ANTONINA, ANTONIO OLINTO, ARAUCÁRIA,  ASSIS CHATEAUBRIAND, ASSUNGUI,  BALSA NOVA, BARRACÃO,  BELA 
VISTA DA CAROBA,  BITURUNA ,  BOA ESPERANÇA DO IGUAÇU,  BOA VENTURA DE SÃO ROQUE, BOA VISTA DA APARECIDA,  BOM SUCESSO DO SUL, 
BRAGANEY,  CAFELÂNDIA DO OESTE,  CAMPINA DO SIMÃO,  CAMPINA GRANDE DO SUL ,  CAMPO BONITO,  CAMPO DO TENENTE,  CAMPO LARGO,  
CAMPO MAGRO,  CANDOÍ,  CANTAGALO,  CAPANEMA, CAPITÃO LEÔNIDAS MARQUES,  CARAMBEI,  CASCAVEL,  CASTRO,  CATANDUVAS DO SUL,  
CATANDUVAS, CÉU AZUL, CHOPINZINHO, CLEVELÂNDIA, COLOMBO, CONTENDA,  CORBÉLIA,  CORONEL DOMINGO SOARES,CORONEL VÍVIDA,  
CRUZ MACHADO,CRUZEIRO DO IGUAÇU, CURITIBA,  DIAMANTE DO OESTE,  DIAMANTE DO SUL, DOIS VIZINHOS,  DR. OLIVEIRA CASTRO,  DR. 
ULISSES,  ENÉAS MARQUES, ENTRE RIOS DO OESTE,  ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU,  FAZENDA RIO GRANDE,  FERNANDES PINHEIRO, FLOR DA SERRA 
DO SUL,  FORMOSA DO OESTE,  FOZ DO IGUAÇU,  FOZ DO JORDÃO,  FRANCISCO BELTRÃO,  GENERAL CARNEIRO,  GOIOXIM, GUAÍRA,  
GUAMIRANGA, GUARANIAÇU, GUARAPUAVA,   GUARAQUEÇABA,   GUARATUBA,  HONÓRIO SERPA, IBEMA,  IGUATÚ,  IMBAÚ,    IMBITUVA,     
INÁCIO MARTINS, IPIRANGA,  IRACEMA DO OESTE,   IRATI,  ITAIPULANDIA,  ITAPEJARA DO OESTE,  IVAÍ,  JESUÍTAS,   LAPA,  LARANJAL,  
LARANJEIRAS DO SUL,  LINDOESTE,   MALLET,   MANDIRITUBA,   MANFRINÓPOLIS,  MANGUEIRINHA,  MARECHAL CÂNDIDO RONDON,  
MARIÓPOLIS,  MARIPÁ,  MARMELEIRO, MARQUINHO,  MATELÂNDIA,  MATINHOS,  MEDIANEIRA,  MERCEDES,  MISSAL,  MORRETES, NOVA 
AURORA,  NOVA ESPERANÇA DO SUDOESTE,  NOVA LARANJEIRAS,  NOVA PRATA DO IGUAÇU,  NOVA SANTA ROSA,  ORTIGUEIRA, OURO VERDE DO 
OESTE,  PALMAS,  PALMEIRA, PALOTINA,  PARANAGUÁ, PATO BRAGADO,  PATO BRANCO,  PAULA FREITAS,   PAULO FRONTIN,   PEDRA BRANCA DO 
ARARAQUARA,  PÉROLA DO OESTE,    PIEN,   PINHAIS, PINHAL DE SÃO BENTO,   PINHÃO,  PIRAÍ DO SUL,  PIRARAQUARA,  PITANGA, PLANALTO,   
PONTA GROSSA,   PONTAL DO PARANÁ,  PORTO AMAZONAS,  PORTO BARREIRO, PORTO VITÓRIA, PRANCHITA,   PRUDENTÓPOLIS, QUATRO 
BARRAS,   QUATRO PONTES,  QUEDAS DO IGUAÇU, QUITANDINHA,  RAMILÂNDIA,  REALEZA,   REBOUÇAS,  RENASCENÇA,   RESERVA DO IGUAÇU,    
RESERVA,   RIO BONITO DO IGUAÇU,  RIO BRANCO DO SUL,  RIO NEGRO,  SALGADO FILHO, SALTO DO LONTRA,  SANTA HELENA,  SANTA IZABEL DO 
OESTE,  SANTA LÚCIA,   SANTA MARIA DO OESTE, SANTA TEREZA DO OESTE,  SANTA TEREZINHA DE ITAIPÚ,  SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE,    SÃO 
JOÃO DO TRIUNFO, SÃO JOÃO,  SÃO JORGE DO OESTE,  SÃO JOSÉ DAS PALMEIRAS,   SÃO JOSÉ DOS PINHAIS,  SÃO MATEUS DO SUL, SÃO MIGUEL 
DO IGUAÇU,  SÃO PEDRO DO IGUAÇU,  SAUDADE DO IGUAÇU,  SEGREDO,  SERRANÓPOLIS DO IGUAÇU, SULINA,  TEIXEIRA SOARES,  TELÊMACO 
BORBA,  TERRA ROXA,  TIBAGI, TIJUCA DO SUL, TOLEDO,  TRÊS BARRAS DO PARANÁ,  TUPÃSSI,  TURVO,  UNIÃO DA VITÓRIA, VERA CRUZ DO OESTE, 
VERÊ,  VIRMOND,  VITORINO, para deliberarem e votarem a 5ª Alteração Estatutária.
1. OBJETIVO:
1.1. Ampliar o território de atuação do sindicato Saemac, abrangendo novas áreas geográficas no Estado do Paraná que se encontram carentes de 
representação na área de saneamento até o momento.
1.2. Corrigir expressões genéricas que constam no estatuto;
1.3. Alterar o artigo 2º do Estatuto Social, ampliando a área de atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade.
1.4. Alterar expressões genéricas das cláusulas estatutárias;
1.5. Reformar as cláusulas estatutárias que estejam em desacordo com o Ordenamento Jurídico em vigor.
2. PROPOSTA DE AMPLIAÇÃO TERRITORIAL:
2.1. O Sindicato propõe expandir sua representatividade para os seguintes municípios: ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, 
CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR.
3. REFORMA DO ESTATUTO DA ENTIDADE SINDICAL
3.1. Altera os artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132.
4. CONVOCAÇÃO:
A Assembleia será realizada de forma virtual, com início às 9:00 horas do dia 13 de novembro de 2023, podendo ser acessado pelo link: 
(https://www.youtube.com/live/-q3dfjfn7GI?si=rF8DMGBFypdbAtYL) 
Assembleia Geral Extraordinária será gravada e posteriormente disponibilizada no sítio eletrônico do SAEMAC (http://saemac.blogspot.com) 
durante todo o período de votação.
A votação ocorrerá de forma hibrida, sendo  presencial, mediante coleta de votos  em urna fechada, nas cidades de  ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA 
DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR.
e virtual nas demais cidades de abrangência de representação do Saemac,
a partir das 10:00 horas do dia 13 de novembro de 2023 até as 17:30 horas do dia 15 de novembro de 2023.

O voto eletrônico será exercido mediante o acesso ao link: (https://assembleias.saemac.com.br)
Para o exercício do  voto direito/presencial será disponibilizada urna nos locais de ampliação de base.

ORDEM DO DIA
1 – Ampliação da base territorial de representação do Saemac na cidades de ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-
PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR.
2- Correção das expressões genéricas que constam no estatuto;
3- Alteração dos artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132 do Estatuto Social, ampliando a área de 
atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade e corrigindo expressões genéricas.
2 – Assuntos Gerais.

____________________________________________________________________________________
Cascavel PR – Rua Terezina, 2566 | Tropical | CEP. 85.807-140 | Fone: (45) 3224-1423 / (45) 99914-9050

|     contato@jacleiloes.com.br |   

www.jacleiloes.com.br

EDITAL DE LEILÃO EXTRAJUDICIAL E NOTIFICAÇÃO

JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta Comercial 
do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da presente, devidamente 
autorizada pela comitente: COOPERATIVA DE CRÉDITO DE CASCAVEL E REGIÃO- SICOOBCREDICAPITAL, 
Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins lucrativos e de 
Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede na Avenida Toledo, n. 247, 
bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento de dívida hipotecária de FLAVIA 
TELES BOTELHO MODAS, pessoa jurídica inscrita no CNPJ n° 25.149.417/0001-41, com sede na Av. Papagaios, 
1437, sala 02, bairro Floresta, Cascavel/PR, CEP, 85814-760 e, seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO, 
brasileira, casada, empresária, portadora do RG nº. 16.938.828 e inscrita no CPF nº. 025.112.691-98, telefone 
(45) 99931-0041, casado pelo regime de Comunhão Universal com MARISTON JEAN BOTELHO, Brasileiro, 
casado, autônomo, portador do documento de identidade Registro Geral (RG) n°1690233-5 SSP/MT, inscrito no 
Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) sob o n°011.968.791-76, ambos residentes à Rua Paraná, 3262 – centro, 
Cascavel/PR – CEP 85.810- 010, fone (45) 99100029, em favor da COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE 
ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB CREDICAPITAL, na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto 
o presente virem ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 10/11/23, às 09:00 horas e, em 
SEGUND PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 27/11/23, às 09:00 horas, ambos de forma online:
www.jacleiloes.com.br

MATRÍCULA 55.751 DO 1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, IMOVEL. Lote Urbano nº 01-D (um d), 
medindo 187,00m², da quadra nº 54 (cinquenta e quatro), do PARQUE SANTO ONOFRE, desta cidade, Município 
e Comarca de Cascavel, Estado do Paraná, contendo os seguintes rumos, metragens e confrontações: ao NORTE, 
medindo 8,50 metros, confronta com a Rua Tapajós, ao Sul, medindo 8,50 metros, confronta com parte do lote 
01-E, ao Leste, MEDINDO 22,00 metros, confronta com parte do lote 07; e ao Oeste medindo 22,00 metros, 
confronta com o lote 01-C. CONFORME Protocolo nº 308.281 – 08 de agosto de 2023 – R-14. M-55.751, FICA 
CONSOLIDADA A PROPIEDADE FIDUCIÁRIA, CONSTANTE NO R-11 e AV-12/M-55.751, DO IMÓVEL DESTA 
MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB 
CREDICAPITAL.

O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 24, inciso VI da Lei 
9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 155.000,00 (cento e cinquenta e cinco mil reais). Para o segundo 
público leilão o valor será de R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) + custas. Desde já resta notificados do presente 
leilão FLAVIA TELES BOTELHO MODAS, e seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO e seu esposo MARISTON 
JEAN BOTELHO. Os imóveis acima tiveram sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na 
forma do Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. Consta na presente matrícula 
conforme AV-13/M-55.751 – indisponibilidade de bens. Todos os anuentes da referida MATRÍCULA 55.751 DO 
1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, já foram devidamente notificados, conforme R-14. M-55. 751.As
despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e 
demais Impostos e Taxas correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica 
ciente que será o responsável pelas providências de desocupação do mesmo.

Cascavel/PR, 10 de outubro de 2023.

JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L

Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias: 18/10/2023, 25/10/23, 08/11/23 e 22/11//23

____________________________________________________________________________________
Cascavel PR – Rua Terezina, 2566 | Tropical | CEP. 85.807-140 | Fone: (45) 3224-1423 / (45) 99914-9050

|     contato@jacleiloes.com.br |   

www.jacleiloes.com.br

EDITAL DE LEILÃO PUBLICO

JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta 
Comercial do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da 
presente, devidamente autorizada pela comitente:  COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL  -Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins 
lucrativos e de Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede 
na Avenida Toledo, n. 247, bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento 
de dívida fiduciária de RICARDO ANDRÉ FURLAN, brasileiro, solteiro, empresário, devidamente inscrito 
no CPF/MF sob n° 028.079.819-92, residente e domiciliado na Rua Pernambuco, nº 1365, Apartamento 
304, CEP 85810-021, na cidade de Cascavel, Estado do Paraná, em favor da COOPERATIVA DE 
CRÉDITO SICOOB CRED CAPITAL  –  na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto o presente virem 
ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 07 de novembro de
2023, às 09:10 horas e, em SEGUNDO PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 23 de novembro de
2023, às 10:00 horas, ambos de forma online : www.jacleiloes.com.br
MATRÍCULA 98.740 DO 1º REGISTRO DE IMOVEIS DE CASCAVEL/PR, Imóvel: Apartamento nº 501, 
localizado no 5º pavimento, do DELUCCI RESIDENCE, situado na Rua Paraná, nº 4275, Quadra 350 –
Lote 06-C, nesta cidade e comarca de Cascavel, Estado do Paraná, na parte dos fundos a esquerda do 
edifício de quem olha da Rua Paraná, nº 4275, na parte dos fundos a esquerda do edifício de quem olha 
da Rua Paraná, e confronta-se: ao NORTE, com o hall/elevador/elemento vasado; ao SUL, com parte do 
lote nº 10 e lote nº 11; ao LESTE, com lote nº 6-B; e ao OESTE com o Apartamento nº 502,  com área 
total construída de 214,3520m², dos quais 118,48m² são de área privativa do apartamento, 24,98m² 
são de área privativa da garagem, e 70,9320m² são de área de uso comum, correspondendo a uma 
fração ideal do terreno de 1,8743%, ou 22,0603m², com direito de uso privativo das vagas de garagem 
números 01 e 02, localizadas no subsolo (G1). 
CONFORME Protocolo nº 156.659 – 16/11/2021 – AV-40.999 FICA CONSOLIDADA A PROPRIEDADE 
FIDUCIÁRIA, DO IMÓVEL DESTA MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL   O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 
24, inciso VI da Lei 9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 740.000,00 (setecentos e quarenta 
mil reais. + custas. Para o segundo público leilão o valor será de R$ 395.100,00 (trezentos e noventa e 
cinco mil e cem reais) + custas. Desde já está notificado do presente leilão o Sr. RICARDO ANDRÉ 
FURLAN.
O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na forma do 
Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. As despesas relativas à Comissão 
de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e demais Impostos e Taxas 
correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica ciente que será o 
responsável pelas providências de desocupação do mesmo.

Cascavel/PR, 09 de outubro de 2023.

JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L

Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias: 18/10/23, 25/10/23, 01/11/23, 08/11/23 e 
22/11/23

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2023.
A Prefeitura Municipal de Espigão Alto do Iguaçu, Estado do Paraná, torna 
público que fará realizar, às 09:00 horas do dia 27 de novembro do ano de 
2023, na Sala de Reuniões do Departamento de Licitações, sito à Avenida 
Brasília,  n° 551,  em Espigão Alto do Iguaçu , Paraná, Brasil, TOMADA DE 
PREÇOS, sob regime de empreitada por preço global, tipo menor preço, da(s) 
seguinte(s) obra(s):

Local do objeto Objeto
Quantidade 
e unidade de 

medida

Prazo de 
execução

(dias)
Rua Uruguai, s/n Construção da sede do 

atendimento da 
Assistência Social

199,99 m² 300

A Pasta Técnica com o inteiro teor do Edital e seus respectivos modelos, 
adendos e anexos, poderá ser examinada no endereço acima indicado, no
horário comercial, ou solicitada através do e-mail
licitacao@espigaoaltodoiguacu.pr.gov.br. Informações adicionais, dúvidas e 
pedidos de esclarecimento deverão ser encaminhados à Comissão de Licitação 
no endereço ou e-mail acima mencionados – Telefone (46) 3553-1484.

Espigão Alto do Iguaçu/PR, 07 de novembro de 2023.
MARCIO BONELLA

Presidente da Comissão de Licitações
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Tragédia aérea no Cazaquistão
l Na madrugada desta quarta-feira, a comu-
nidade internacional se viu aos pés de uma 
tragédia. Um avião comercial da Embraer, 
com 67 pessoas a bordo, caiu no Cazaquis-
tão, deixando um rastro de dor e incertezas. 
Casos como este nos convida a refletir sobre 
os desafios da aviação e a importância de 
garantir a segurança de todos os que cruzam 
os céus.

A Embraer, reconhecida mundialmente 
por seu compromisso com a fabricação de 
aeronaves seguras e eficientes, agora se vê 
diante de uma crise que toca diretamente 
o coração de suas operações. É natural que 

a sociedade busque respostas, desejando 
compreender o que realmente aconteceu e 
como evitar que novas tragédias se repitam. 
Neste momento sombrio, a transparência e a 
agilidade das investigações são essenciais. A 
confiança do público na aviação depende de 
respostas claras e ações assertivas.

Avançar é preciso, e a tecnologia está aqui 
para nos ajudar. Sistemas modernos de mo-
nitoramento, atualizações constantes em 
procedimentos de segurança e treinamento 
rigoroso para os profissionais da aviação são 
apenas algumas das medidas que podem 
fazer a diferença entre a vida e a tragédia. 

No entanto, isso não deve ser um exercício 
apenas técnico; é um compromisso ético que 
deve ser assumido por todos os envolvidos: 
fabricantes, operadores e reguladores.

Precisamos lembrar que, acima de tudo, 
por trás de cada estatística e de cada rela-
tório, existem pessoas. O recente acidente 
aéreo que envolveu um avião que partia do 
aeroporto de Cascavel e dizimou centenas de 
vidas nos faz ter a real ciência desta situação. 
Estas tragédias não podem ser apenas mais 
um dado nas páginas da história, mas um 
chamado à ação. Episódios como estes não 
podem se repetir.

BRUNO PESSUTI, vereador curitibano pelo Podemos 
e ex-chefe de gabinete do vice-prefeito Eduardo 
Pimentel, está prestes a se acomodar em uma 
cadeira que carrega mais espinhos do que almofadas. 

A superintendência da Secretaria Municipal de Defesa 
Social e Trânsito, deixada por Rosângela Batistella, é um 
território minado, onde decisões controversas e contratos 
suspeitos compõem o cenário. Batistella, conhecida como 
a “rainha da multa” desde os tempos do governo Beto 
Richa, deixa um legado de descontentamento popular. 
Entre as pérolas de sua gestão, destaca-se a polêmica das 
velocidades variadas na mesma via – a Mariano Torres que 
o diga –, verdadeira armadilha para motoristas e convite à 
arrecadação compulsória. Na administração Rafael Greca, as 
“pegadinhas dos radares” chegaram a protagonizar debates 
na propaganda eleitoral, revelando a insatisfação que ecoava 
nas ruas. Agora, o holofote recai sobre Pessuti, que não 
só terá que desatar os nós das polêmicas herdadas como 
também encontrar formas de mitigar a revolta crescente 
contra as práticas da gestão anterior. Entre as tarefas mais 
espinhosas está a de responder pelas licitações fraudulentas 
dos radares de Curitiba, que envolveram empresas com 
históricos questionáveis, algumas até impedidas de 
participar de processos licitatórios em outros estados, mas 
que encontraram um manto protetor nos consórcios que 
formaram. Resta saber se Pessuti conseguirá equilibrar as 
contas da impopularidade sem tropeçar nos cacos deixados 
por sua antecessora. Afinal, a cadeira que ele ocupará não é 
só uma posição administrativa, mas uma plataforma política 
– e um trampolim ou uma armadilha, dependendo de como 
ele lidar com a herança que recebe.

A herança de Bruno Pessuti

Acordo de leniência e o compartilhamento de dados

Brain Rot: um sintoma da falência social 
na educação moderna

do pacto (plano da eficácia) pela 
5ª Câmara de Coordenação e 
Revisão (5ª CCR). Nesse contexto, 
a  5ª  CCR estabeleceu,  por 
meio da Orientação nº 7/2017, 
que: “Assinado o acordo, o 
procedimento administrativo 
no qual estiver juntado deverá 
ser encaminhado à 5ª CCR, para 
homologação, por meio do Sistema 
Único, garantindo-se o necessário 
sigilo”.

Assim, após superadas as fases 
de existência e validade, sendo 
esta última reapreciada, o acordo 
de leniência é submetido à 5ª 
CCR para análise e homologação, 
cumprindo o plano de eficácia no 
âmbito do Ministério Público. No 
momento da homologação, a 5ª 
CCR analisará a regularidade e 
legalidade do pacto, sem adentrar 
no mérito do acordo.

O mesmo procedimento deve 
ser seguido nos casos de adesão 
a acordos de leniência firmados 
por outros órgãos, já que tal 
adesão também constitui um 
negócio jurídico. Esse tipo de ato 
gera direitos e obrigações para as 
partes, assumindo o MPF encargos 
semelhantes ou idênticos aos que 
assumiria caso fosse responsável 
pela celebração inicial do pacto.

No  q u e  d i z  re s p e i to  a o 
compartilhamento de informações 
e provas obtidas por meio de um 
acordo de leniência, a Orientação 
Normativa nº 7/2017 da 5ª CCR 
estabelece: “O acordo de leniência 
deverá conter cláusulas que tratem, 
pelo menos, dos seguintes pontos: 
7.7. Adesão e compartilhamento de 
provas (Previsão da possibilidade 
de adesão ao acordo, por parte 
de outros órgãos do Ministério 
Público Federal,  de outros 
Ministérios Públicos ou de outros 
órgãos e instituições públicas 
m e d i a n t e  o  c o m p ro m i s s o 
de respeitarem os termos do 
acordo ao qual estão aderindo, 
viabilizando-se, somente então, 
o compartilhamento das provas e 
informações obtidas por meio do 
acordo)”.

De forma complementar, a Nota 
Técnica nº 1/2017 da 5ª CCR reforça 
que: “O compartilhamento da 
prova produzida em colaboração, 
para ser válido e proporcional, 
depende de aceitação dos termos do 
acordo, no que diz especialmente 

aos limites de atuação em relação à 
pessoa jurídica colaboradora, que 
merece a devida proteção estatal”.

Ainda, o Estudo Técnico nº 
01/2017 da 5ª CCR estabelece que 
“é preciso que haja adesão aos 
termos do acordo de leniência 
firmado com a pessoa jurídica 
colaboradora, por parte dos 
demais órgãos de fiscalização 
e controle que não celebraram a 
avença, mas busquem informações 
dela advindas para a tomada das 
medidas cabíveis em suas alçadas, 
na defesa do erário e na reparação 
dos danos”.

Ademais, a Orientação Conjunta 
nº 1/2018, das 2ª e 5ª CCRs, prevê 
que “tais provas não poderão 
ser utilizadas contra os próprios 
colaboradores para produzir 
punições além daquelas pactuadas 
no acordo”, sendo necessário que 
essa ressalva “seja expressamente 
comunicada ao destinatário da 
prova, com a informação de que se 
trata de uma limitação intrínseca 
e subjetiva de validade do uso da 
prova”.

A Nota Técnica nº 2/2018 da 5ª 
CCR reforça que “a utilização de 
provas obtidas com colaboradores 
resulta possível nos termos do 
Acordo de Leniência celebrado, 
pressupondo a existência de adesão 
pelas instituições interessadas, 
aos seus termos convencionais, 
v i a b i l i z a n d o  a  l e g í t i m a 
utilização da prova, mediante 
compartilhamento”.

Portanto, é clara a necessidade 
de adesão aos termos do acordo 
de leniência pelos órgãos públicos 
interessados na utilização das 
provas apresentadas, devendo 
respeitar as obrigações e os 
benefícios previamente acordados. 
Contudo a 5ª CCR, na Nota Técnica 
nº 1/2020, sugeriu que acordos de 
leniência com repercussão criminal 
também sejam homologados no 
juízo criminal, fez-se um paralelo 
com a colaboração premiada.

Diante dessas premissas, para 
que ocorra o compartilhamento 
e util ização dos elementos 
apresentados em um acordo de 
leniência, é necessária, conforme 
consagrado na Nota Técnica 
nº 1/2017, no Estudo Técnico nº 
01/2017 e na Nota Técnica nº 
2/2018, todos da 5ª CCR, a adesão 
do órgão requerente. Dessa forma, 

o órgão assume o dever de respeitar 
os direitos e obrigações pactuados.

A necessidade de adesão é 
apresentada como forma de 
impedir a utilização das provas 
contra os próprios colaboradores 
em outras esferas, evitando 
punições além daquelas pactuadas 
no acordo, conforme disposto na 
Orientação Conjunta nº 1/2018, das 
2ª e 5ª CCRs. Esse é um dos motivos 
pelos quais a 5ª CCR, na Orientação 
Normativa nº 7/2017, estabelece a 
necessidade de previsão expressa, 
nos acordos de leniência, de 
cláusula de adesão para possibilitar 
o compartilhamento de provas e 
informações.

Em casos  de  acordos  de 
leniências com repercussão 
criminal, a 5ª CCR, por meio da 
Nota Técnica nº 1/2020, sugere, 
c omo  j á  mencionado ,  q ue 
esses acordos também sejam 
homologados no juízo criminal. 
Entretanto, essa providência não 
implica a necessidade de decisão 
do juízo criminal em situações 
de compartilhamento de caráter 
cível. A eficácia do acordo, no 
âmbito cível, é estabelecida pela 
homologação da 5ª CCR, e não 
pela decisão do juízo criminal. 
Assim, eventuais situações de 
compartilhamento ou adesão 
para fins cíveis devem observar 
exclusivamente as diretrizes 
estabelecidas pela 5ª CCR, como 
especificado acima.

E m  c a s o s  q u e  t e n h a m 
r e p e r c u s s ã o  c r i m i n a l , 
homologados também no juízo 
criminal, e o compartilhamento 
seja direcionado para persecuções 
de caráter criminal, é necessário, 
além da adesão, que ocorra o 
pleito e a análise por parte do juízo 
criminal homologador.

C o n t u d o ,  a n t e s  d o 
c o m p a r t i l h a m e n t o  d a s 
informações, após a prévia 
adesão, deverá ser verificado se há 
acordos de colaboração premiada 
relacionados ao caso, celebrados 
com  pes s o as  f í s ic a s.  Ca so 
existam, será necessário também 
aderir aos referidos acordos, 
caso os elementos apresentados 
na colaboração sejam total ou 
parcialmente os mesmos do acordo 
de leniência, evitando-se, assim, 
persecuções indevidas contra os 
colaboradores pessoas físicas.

engajados estão em jogo.
As escolas, que deveriam 

ser santuários de aprendizado, 
frequentemente se transformam 
em ambientes sobrecarregados 
de informações superficiais 
e estímulos incessantes. Essa 
realidade resulta em uma geração 
que, mais do que nunca, se sente 
incapaz de se concentrar em 
tarefas significativas. A educação 
deve cultivar uma mentalidade 
crítica que permita reflexão 
e interpretação, formando 
indivíduos integralmente 
preparados para a vida.

Se considerarmos o brain 
ro t  c omo  u m  re f lexo  da 
fraqueza da estrutura social, a 

questão se amplifica: estamos 
dando o exemplo? Se adultos 
e educadores sucumbem às 
mesmas distrações digitais, 
c o m o  e s p e ra m o s  q u e  a s 
crianças e jovens desenvolvam 
resistência? A solução não está 
apenas nas iniciativas escolares, 
mas  na  responsabi l idade 
coletiva em criar um ambiente 
que valorize a atenção plena e a 
aprendizagem significativa.

Iniciativas como projetos de 
mindfulness ou áreas livres de 
tecnologia, embora necessárias, 
não são suficientes sem uma 
mudança cultural mais ampla. 
Precisamos repensar o consumo 
de informação e valorizar o 

tempo e a atenção. Campanhas 
efetivas que incentivem o uso 
responsável da tecnologia e 
promovam a saúde mental 
devem ser prioridade em todas as 
esferas da sociedade.  O desafio é 
imenso e a responsabilidade é 
coletiva.

Formar cidadãos conscientes 
e proativos não é apenas a 
função da escola, mas de todos. 
A reflexão crítica é crucial: 
estaremos fazendo o suficiente 
para dar o exemplo? Somente 
assim poderemos iniciar a 
transformação necessária e 
evitar uma geração submissa ao 
consumismo acelerado e refém 
da tecnologia.

Galtiênio
DA CRUZ PAULINO 

Celso
HARTMANN 

*Mestre pela Universidade Católica de 
Brasília, doutorando pela Universidade 
do Porto, pós-graduado em Direito 
Público pela ESMPU e em Ciências 
Criminais pela Uniderp, orientador 
pedagógico da ESMPU, ex-procurador 
da Fazenda Nacional e atualmente 
procurador da República e membro-
auxiliar na Assessoria Criminal no STJ

*Diretor executivo dos colégios da Rede 
Positivo

Tal pai, tal filho I
Na última segunda-feira, 
o plenário da Assembleia 
Legislativa do Paraná 
testemunhou um movimento 
já esperado no tabuleiro 
político: Requião Filho, 
deputado em seu terceiro 
mandato, anunciou sua saída 
do Partido dos Trabalhadores 
(PT). Com a desenvoltura de 
quem já se acostumou aos 
embates legislativos, mas 
o tom de quem carrega a 
desilusão no bolso, ele não 
poupou palavras para justificar 
sua decisão. “Estou de saída 
do PT porque o partido perdeu 
a conexão com os brasileiros 
e com os paranaenses.” Não é 
uma declaração trivial, nem 
uma despedida silenciosa. 
Afirmar que o “belo discurso” 
do partido já não encontra 
chão na realidade soa 
mais como uma análise de 
descontentamento do que 
mero rompimento ideológico. 
Mas o que teria levado o 
parlamentar a esse ponto de 
ruptura? Ele explica: a política 
“sem amparo ideológico, 
moral e ético” praticada pelo 
PT, segundo sua análise, 
desgasta e desanima. 

Tal pai, tal filho II
Na formalidade, a saída está 
nos trilhos burocráticos: 
aceita pelas direções do 
partido em todas as esferas 
e agora à espera do aval do 
Tribunal Regional Eleitoral 
do Paraná (TRE-PR). Afinal, 
há mandatos em jogo e a 
Justiça Eleitoral não dorme 
no ponto. O mais intrigante, 
porém, é a lacuna deixada: 
para onde vai Requião Filho? 
O tabuleiro político do Paraná 
fica, por ora, com essa peça 
estratégica em movimento, 
mas sem destino definido. 
Curiosamente, essa decisão 
ecoa um movimento recente 
e semelhante: seu pai, 
Roberto Requião, também 
deixou o PT em março deste 
ano, alegando que o partido 
havia se distanciado de 
seus princípios e se aliado 
à direita. Por outro lado, há 
quem, diga que a frustração 

está mais relacionada com o 
protagonismo esperado e não 
concedido na distribuição 
de cargos, após a derrota de 
Requião nas urnas. Após a 
desfiliação, Roberto Requião 
filiou-se ao Mobiliza, antigo 
PMN, com o intuito de 
disputar a prefeitura de 
Curitiba. Mais uma tetativa 
frustrada do ex-governador. 

Segue preso
O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), decidiu nesta 
quinta-feira (26) manter a 
prisão do general Braga Netto, 
que foi detido no âmbito das 
investigações do inquérito 
que apura a tentativa de 
golpe de Estado no país após 
as eleições de 2022. Moraes 
negou pedido da defesa do 
militar para substituir a prisão 
por medidas diversas. Os 
advogados também alegaram 
que as acusações de que Braga 
Netto participou da trama 
golpista durante o governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
tratam de fatos passados e não 
há contemporaneidade para 
justificar a prisão preventiva.

Lira convoca líderes
O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
AL), convocou uma reunião 
por videoconferência, na 
tarde desta quinta-feira (26), 
com líderes partidários da 
Casa. Lira está em Brasília 
e coordenará os trabalhos 
da residência oficial da 
presidência da Câmara. 
Oficialmente, segundo 
a assessoria, o encontro 
tratou das eleições para a 
Mesa Diretora da Câmara, 
que ocorrerá em fevereiro 
do próximo ano. O outro 
tema que foi abordado na 
videoconferência é a decisão 
do ministro Flávio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), que suspendeu o 
pagamento de cerca de R$ 
4,2 bilhões em emendas de 
comissão que não teriam 
cumprido critérios de 
transparência para sua 
execução.

Oacordo de leniência, 
e n q u a n to  n e g ó c i o 
jurídico, está sujeito aos 
planos de existência, 

validade e eficácia previstos 
no Código Civil, devendo ser 
ajustado às especificidades desse 
instrumento.

Para que um negócio jurídico 
exista, é necessário que estejam 
presentes os seguintes elementos: 
manifestação de vontade das 
partes, presença de agentes 
emissores dessa vontade, objeto 
e forma. No caso do acordo de 
leniência, esses requisitos se 
concretizam quando as partes 
expressam sua concordância 
em relação ao objeto pactuado, 
respeitando os requisitos formais 
exigidos por lei.

Q u a n t o  à  v a l i d a d e ,  a 
manifestação de vontade deve 
ser livre, de boa-fé, e emitida por 
agentes capazes e legitimados 
para firmar o acordo. O pacto 
deve versar sobre um objeto 
lícito, possível e determinado (ou 
determinável), além de observar a 
forma adequada, seja ela definida 
l ivremente pelas partes ou 
prescrita em lei. Cumpridos esses 
requisitos, o acordo de leniência, 
devidamente constituído, passa a 
ser considerado válido.

Contudo, um negócio jurídico 
que já tenha sido constituído (plano 
da existência) e validado (plano da 
validade) muitas vezes depende 
de um elemento adicional para 
produzir seus efeitos. No direito 
civil, os elementos mais comuns 
são o termo, a condição e o modo 
ou encargo.

Nos acordos de leniência firmados 
pelo Ministério Público Federal 
(MPF), é necessária a homologação 

Otermo “brain rot”, 
eleito pelo Dicionário 
de Oxford como a 
palavra do ano de 2024, 

reflete uma preocupação social 
que deve ser tratada como um 
problema de saúde pública. As 
implicações são vastas: o futuro 
da aprendizagem, a capacidade 
de pensar criticamente e a 
formação de cidadãos inteiros e 
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NOITE FELIZNOITE FELIZ
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Garbin
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“Estimulam o veto parental, de lógica similar à do Escola 
sem Partido e investem contra atividades de prevenção 
a assédio homofóbico, abusos sexuais e gravidez de 
adolescentes” 

Isto
Posto

PAULO MARTINS

Manchete(...e 
coluna...) na Espanha

MÁ FÉ E DETURPAÇÃO da essência na man-
chete, pois não se trata de “ofensiva” e, sim, 
“defensiva. E também que se destaque “dú-
vidas” sobre o que tentam afi rmar ser ato da 

“extrema direita”, já que tudo está a indicar que se trata, 
na realidade, de movimento de famílias que não aceitam 
a tentativa de tornarem natural a inversão da natureza. 
Está mais do que evidente que a maioria da população do 
planeta não é o que chamam de “homofóbica”, é, sim, 
pela não alteração do status biológico, aquilo que foi de-
cidido pelo criador e, a maioria dessa mesma população 
nem sequer assume a posição de “combater o hábito da 
inversão sexual”, apenas insiste que essa – digamos  vo-
cação - seja praticada entre quatro paredes entre aqueles 
que foram seduzidos pelo que chamam de prazer entre 
“os mesmos ou as mesmas ” do mesmo sexo, como a re-
comendação ética em torno do divino e embriagador ato 
sexual normal, ou seja, “mulher com homem – homem 
com mulher”, praticado entre quatro paredes por não se 
tratar de ato de propagação e, sim, circunstância ínti-
ma. // De resto, o que querem, não apenas na Espanha, 
mas pelo resto do mundo, essas minorias não podem ser 
classifi cadas como “educação sexual”...isso que querem 
não é “educação sexual”...o que querem é “doutrinar, 
convencer, aplicar”, pregar que se trata de hábito na-
tural e, nessa jornada, contam com aquela fatia sórdida 
da imprensa que comete o que mais se condena “cienti-
fi camente” na atividade da informação que vem a ser o 
subjetivismo.   

“A ofensiva da extrema direita na Espanha para inibir 
educação sexual nas escolas”

Desculpe, mas ANALGÉSICO não deveria ser chamado de ORALGÉ-
SICO ? 
- Garçom...Mais uma gelada, por favor!!!

VADE RETRO...S... - Um 
obstetra brasileiro prestou um 
inestimável favor à vida – e 
à humanidade também - ao 
colocar numa rede social fo-
tos de resultados de abortos. 
Inestimável serviço. Não irei 
por aqui reproduzir as fotos 
devido ao aspecto chocan-
te, patético, algo brutal...
verdadeiramente dolorido 
pelo aspecto emocional. Não 
conhecemos esse tipo de 
prática monstruosa, que é o 
aborto, mas segundo consta 
nas explicações que ilustram 
as fotos, o feto abortado – diz 
ali – nem sempre é retirado 
inteiro do ventre materno. / 
Estou transmitindo o que vi 
nas fotos e o que li / e o que ví 
foram bracinhos fora dos cor-
pinhos. Sei lá, não conheço 
o processo, mas certamente 
num primeiro momento o 
corpinho não sai inteiro e aí 
passam a puxa-lo, aparecen-
do aos poucos e em pedaços. 
Vi perninhas e mãozinhas 
também, com os dedinhos - e 
repito, não mostro esse ma-
terial por ser muito chocante. 
Tem uma foto na qual apa-
rece só a cabecinha do nenê 
– nenê que chamam de feto 
naquele estágio – e chamem 
do que quiserem, mas alí era, 
na verdade, a cabecinha de 
uma criancinha...olinhos 
semi serrados, boquinha 
semi-aberta...um ato sobre 
não apenas uma criança, mas 
pelo número de fotos foram 
ali mortas, assassinadas, mais 
de umas três criancinhas 
e, não posso afi rmar, mas 
acredito que num estágio de 
uns cinco meses de gesta-
ção. Acho eu. // Horrível...
insano..tétrico...principal-
mente traiçoeiro contra quem 

não tem como se defender. 
A mulher que colocou esse 
projeto sinistro em discussão 
na Alta Corte, antes de deixar 
aquele tribunal, - “e o deixou 
realmente” - e isso me pro-
porciona, em meio a clima 
tão chocante que vem a ser a 
pratica do aborto, um grato 
prazer ao pronunciar a pala-
vra “Ex.”... Ela se foi, apo-
sentou por idade avançada. 
É reconfortante dize-la EX... 
As criancinhas futuras, se pu-
dessem se manifestar, iriam 
rejubilarem-se. E fi quem 
sabendo que já há material 
informativo, também nas 
redes sociais, denunciando 
que de fetos abortados, há 
planos de se produzir certos 
produtos – não sei quais – 
para uma série de fi nalidades 
que venham atender – como 
medicamentos - série de 
objetivos em favor de peles, 
rugas, estéticas e muito mais 
coisas em estudos - em se-
gredo de parte de laboratórios 
-  principalmente interna-
cionais. Se verdade, pode-se 
rotular gente dessa espécie 
como semelhante a canibais? 
Essa é uma luta de vida ou 
morte e lembramos em luta 
de vida ou morte que Julio 
Cesar, junto à margem do 
Rubicão, disse: “A sorte está 
lançada”. Aqui não se trata 
de sorte, trata-se de vida e 
não há Rubicão...Por isso, em 
defesa de crianças indefesas, 
não devemos nos acovardar E 
NEM DESANIMAR...É PRE-
CISO, SIM, ENCARAR, SEM 
ACOVARDAR-NOS E MUITO 
MENOS DEIXAR DE LUTAR. 
E contra os insanos que de-
fendem essa prática gritar a 
todo pulmão: VADE RETRO, 
SATANÁS! 

FOLHETINSFOLHETINS

G r i f e

Tofolli nunca foi juiz // Gilmar Mendes nunca foi 
juiz //Barroso nunca foi juiz // Carmem Lúcia 
nunca foi juíza//Lewandovski nunca foi juiz //

Fachin e Alexandre de Morais numca foram juízes 
// Nessa Suprema Corte (STF) somente FUX foi 

juiz. // Rosa Webber foi, mas não está mais lá

lTerra em convulsão
Um grupo de cientistas está bastante preocupado com uma 
zona que abriga uma falha geológica enorme, e recentemente 
começou a expelir um líquido estranho nas profundezas do 
Oceano Pacífi co. A Zona de Subducção de Cascadia é uma 
gigantesca falha geológica costeira que vai da Califórnia, 
atravessa toda a costa dos Estados Unidos e termina no 
Canadá. O temor tem fundamento: pesquisas apontam que 
a região pode provocar o “maior terremoto da história dos 
EUA”. A equipe é liderada pela geocientista Tina Dura, do 
Instituto Politécnico e Universidade Estadual da Virgínia, que 
está preocupada com o longo silêncio da falha. Em tempo, 
Hollywood já vem fazendo fi lmes a respeito faz tempo...

lRegina Trivelatto com seu marido Marcio Miranda e o fi lho Faito, re-
ceberam um grupinho de amigos para a tradicional Ceia Natalina (dia
24 dezembro). O encontro foi na cobertura do edifício Mont Blanc, on-
de residem, com comidinhas e bebidas deliciosas, regada a primorosa 
seleção musical e conversas animadas até altas horas. Fotos: by CM

AS LULUZINHAS- Mariza Marcon, Luciana Dalposso, a anfi triã Regina 
Trivelatto, Erenilda Carvalho...

CLUBE DO BOLINHA- Everson Klassmann, anfi triões Marcio 
Miranda e o fi lho Faito, Saulo Borchart

lPai!
Hoje eu acordei com o coração grato 
a Ti, pela vida, pela oportunidade de 
recomeço, pela força que vem dos céus, 
pela família que tenho, pelo pão que 
não falta em minha mesa, pelo teto que 
me abriga e pelas pessoas que me co-
brem de afetos todos os dias. 

Deus, que a Tua palavra me dê a cura 
interior, que me faça forte nas batalhas 
do meu dia a dia, e também me conce-
da força para seguir adiante.

Que eu caminhe sempre na Tua pre-
sença. Quero ser cheio da Tua palavra 
para me sentir feliz e que todos os dias 
eu saiba perdoar e agradecer por todos 
os milagres recebidos.

Perguntinha
E a Globo News na edição das 18 horas 
do dia 25 de dezembro, saiu com essa: 
“59.000.000 (cinquenta e nove mi-
lhões) de brasileiros vão viajar neste 

verão.” Como eles chegaram a estes 
números fantásticos e exatos? Por acaso 
existe um banco de dados universal, 
onde estes 59 milhões de brazucas estão 
cadastrados, que tem dados de suas 
vidas- quem são, onde vivem, o que 
fazem, pra onde vão... atualizados em 
tempo real? Só pode!

lDepois dos sessentinhas...
*Na cama não tenho limites. Esta noite 
caí duas vezes!
*Surtei... Ontem fi z escondidinho para 
comer e agora não consigo achar. Vou 
fazer um Pavê... Pavê se eu acho
* Chegamos naquela idade que não 
precisamos fi car “sarados”. Se fi carmos 
“curados”, já estamos no lucro.
*O bom de passar dos 60 é que você não 
precisa de drogas ou bebidas pra fi car 
tonto. Basta levantar rápido.
*Antigamente meu creme do corpo era 
Nívea. Hoje é o Catafl am.

FRAN e GIONEI SULZBACHER - casal lindo - na noite 
de Natal.  Foto: arquivo  pessoal
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Boa parte do 
acervo do Ar-
quivo é digital e 
a comunidade 
pode solicitar 
envio de docu-
mentos por en-
dereço eletrôni-
co

Visitas presenciaisVisitas presenciais marcaram a estratégia de abrir as portas para a sociedade a fi m de apresentar o  marcaram a estratégia de abrir as portas para a sociedade a fi m de apresentar o 
trabalho desenvolvido no local para a preservação de documentos que contam a história do Estadotrabalho desenvolvido no local para a preservação de documentos que contam a história do Estado

Arquivo Público do ParanáArquivo Público do Paraná
abre as portas e registra mais de abre as portas e registra mais de 

2 mil visitas em 20242 mil visitas em 2024

Curitiba
DAS AGÊNCIAS  

O
ARQUIVO PÚBLICO 
D O  P A R A N Á , 
vinculado à Secretaria 
da Administração e da 

Previdência (Seap), encerrou 
2 0 2 4  c o m  2 . 1 0 7  v i s i t a s 
presenciais e 3.443 solicitações 
de documentos via e-mail. Boa 
parte do acervo do Arquivo é 
digital e a comunidade pode 
solicitar o envio por meio de 
endereço eletrônico.

As visitas presenciais marca-
ram a estratégia adotada pelo 
Arquivo de abrir as portas para 
a sociedade a fi m de apresentar 
o trabalho desenvolvido no lo-
cal para a preservação de docu-
mentos que contam a história 
do Estado.

“Abrimos as portas para re-
ceber as pessoas que desejam 
se conectar com a história do 
Paraná, enquanto também for-
talecemos o atendimento digi-
tal, garantindo acesso rápido e 
efi ciente aos nossos documen-
tos”, destaca a diretora do Ar-
quivo Público, Kassia Cavalari 
Basso.

Cerca de 90% das solicitações 
estão relacionadas ao Registro 
de Imigrantes, serviço que emi-
tiu 235 certidões em 2024. Esses 
documentos são fundamentais 
para famílias que buscam a du-
pla cidadania, comprovando 
vínculos históricos com os pa-
íses de origem dos imigrantes. 

O Arquivo Público do Paraná é 
um dos únicos do país a emitir 
a certidão de maneira gratuita.

Apenas com relação aos re-
gistros de imigrantes, o Arquivo 
Público tem aproximadamente 
100 mil documentos, grande 
parte já digitalizada. São regis-
tros dos desembarques no Por-
to de Paranaguá, hospedarias e 
colônias paranaenses, além de 
processos de naturalização do 
século 20.

“Esse trabalho de preser-
vação e acesso reforça nosso 
compromisso com a memória 
coletiva e com a valorização 
da diversidade cultural do Pa-
raná”, destaca o secretário da 
Administração e da Previdên-
cia, Claudio Stabile.

Acesso
Para solicitar um registro de 
imigrantes, basta acessar o site 
do Arquivo Público, buscar pelo 
sobrenome desejado e enviar 
um e-mail para consultasai@
seap.pr.gov.br com a solici-
tação da certidão correspon-
dente. Caso o registro não seja 
localizado na pesquisa inicial, 
o Arquivo oferece suporte com 
buscas adicionais em outros 
fundos documentais.

Raízes Paranaenses
Em 2024, o Arquivo Público 
lançou o projeto mensal Raízes 
Paranaenses, que explora fatos 
históricos a partir de documen-
tos do acervo. Como parte da 
iniciativa, foram realizadas ex-
posições que celebraram mar-
cos importantes, como os 170 

minha trajetória. Advoguei por 
20 anos, juíza e desembarga-
dora. É uma emoção estar ao 
lado de mulheres como essas 
e acredito que essa exposição 
pode inspirar outras mulheres 
reforçando onde elas podem 
chegar”, disse.

Com documentos históricos, 
fotografias e outros registros 
do acervo do Arquivo Público, 
a mostra vai além de destacar 
conquistas individuais e apre-
senta lutas coletivas das mu-
lheres em busca de maior equi-
dade, justiça e protagonismo 
social.

“O Arquivo Público do Paraná 
reafi rma seu papel como guar-
dião da memória e da identida-
de do nosso Estado. Ao celebrar 
a trajetória dessas mulheres, 
convidamos o público a refl e-
tir sobre as barreiras que ainda 
precisam ser superadas e a se 
inspirar na força dessas histó-
rias”, ressaltou Kassia Cavalari 
Basso, chefe do departamento 
do Arquivo Público do Paraná.

Para a controladora-geral do 
Estado, Leticia Ferreira da Sil-
va, a exposição é uma oportu-
nidade de refl exão. “Acho que 
nós chegamos onde estamos 
hoje por conta dessas mulhe-
res. É uma exposição para ce-
lebrarmos e pensarmos nos le-
gados que deixaremos para as 
novas gerações”.

Em abril de 2025, o Arquivo 
Público do Paraná celebra seu 
170º aniversário. O atendimen-
to ao público é gratuito e pode 
ser agendado pelo telefone (41) 
3521-9100.

anos da Polícia Militar do Para-
ná e os 80 anos da Secretaria da 
Agricultura e Abastecimento, 
além de eventos temáticos co-
mo Raízes Paranaenses: A Jor-
nada dos Imigrantes no Paraná. 
A exposição “Mulheres: A Con-
quista do Feminino”, que abor-
da a trajetória das mulheres que 
romperam barreiras e deixaram 
legados, segue aberta ao públi-
co até fevereiro de 2025.

A mostra celebra a força e a 
herança cultural das mulheres 
paranaenses. Com entrada gra-
tuita, é um convite para revisi-
tar a história de mulheres que 
romperam barreiras e deixaram 
legados que inspiram as novas 
gerações.

A exposição destaca a trajetó-
ria de 12 mulheres paranaenses, 
como Enedina Alves Marques, 
a primeira mulher negra a se 
formar em Engenharia Civil 
no Brasil (1940), que enfrentou 
preconceitos de gênero, raça e 
classe em uma época de gran-
des desafi os. Outro exemplo é 
Julia Augusta de Souza Wan-
derley, pioneira no magistério 
e a primeira diretora mulher de 
uma escola estadual no Para-
ná (1914), e a escritora Chloris 
Casagrande Justen, primeira 
mulher a presidir a Academia 
Paranaense de Letras (2012).

Entre as homenageadas, a 
primeira desembargadora mu-
lher do Tribunal de Justiça do 
Paraná, Regina Helena Afon-
so de Oliveira Portes (1999), 
participou da abertura da ex-
posição. “É uma homenagem 
muito bonita e faz lembrar toda 

Cerca de 90% das solicitações estão relacionadas ao Registro de Imigrantes Roberto Dziura Jr/AEN

FRASE

“Abrimos as portas 
para receber as 
pessoas que desejam 
se conectar com a 
história do Paraná, 
enquanto também 
fortalecemos o 
atendimento digital ”
KASSIA CAVALARI BASSO
Diretora do Arquivo Público
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terão mais de 48 shows gratuitos de 
artistas paranaenses: confi ra lista

Palcos Sunset

O talento O talento dos artistas paranaenses vai protagonizar a programação dos Palcos Sunset, dos artistas paranaenses vai protagonizar a programação dos Palcos Sunset, 
estruturas montadas para o Verão Maior Paranáestruturas montadas para o Verão Maior Paraná

Curitiba
DAS AGÊNCIAS  

te do Estado, valorizando nos-
sos artistas locais e oferecendo 
cultura de qualidade para to-
das as pessoas aproveitarem, 
de forma completamente gra-
tuita”, afi rma a secretária de 
estado da Cultura, Luciana 
Casagrande Pereira.

Confira a agenda das pri-
meiras atrações já confi r-
madas:

Caiobá
07/01 - Gustavo Toledo e Ga-

briel
08/01 - Ochtop
09/01 - Denorex 80
14/01 - Namastê

M
AIS DE 48 artistas 
se apresentarão ao 
público ao longo 
desta temporada do 

Verão Maior Paraná, por ini-
ciativa da Secretaria de Estado 
da Cultura (SEEC) e do Palco 
Paraná. O talento dos artistas 
paranaenses vai protagoni-
zar a programação dos Palcos 
Sunset, estruturas montadas 
nas areias de Caiobá e Guara-
tuba, no Litoral, além de São 

15/01 - Terezzo
16/01 - Bia Socek 

Guaratuba
03/01 - La Mala Conducta
04/01 - Djambi (18h30) e Jo-

vem Dionísio (19h30)
10/01 - Relespública
11/01 - Black Maria
17/01 - Rúbia Divino
18/01 - Blindagem

São Pedro do Paraná
03/01 - Junior e Rodrigo
04/01 - Fabio Santos e Banda
10/01 - Inimigos do Ritmo
11/01 - � iago Viola
17/01 - APK
18/01 - Orquestra Sanfônica

Banda Blindagem/Divulgação

Porto Rico
03/01 - Dani e Gabriela
04/01 - Lucca e Leonardo
10/01 - Irmãos Jovino
11/01 - João Vitor e Gabriel
17/01 - Jean e Júlio
18/01 - André di Barros

VERÃO MAIOR PARANÁ
Toda a programação do Verão 
Maior Paraná pode ser conferi-
da no site exclusivo do Governo 
do Paraná, o pr.gov.br/verao. 
Serão 33 shows nacionais gra-
tuitos nas arenas de Matinhos 
e Pontal do Paraná, mais de 48 
shows de artistas paranaenses 
nos Palcos Sunset em Caiobá, 
Guaratuba, São Pedro do Para-
ná e Porto Rico, além de gran-
de programação esportiva nas 
arenas das praias do Litoral e na 
região Noroeste.

O Governo do Estado, uma 
playlist oficial das bandas que 
vão agitar as praias de Matinhos 
e Pontal do Paraná entre janeiro 
e fevereiro. São 138 músicas e 8h 
de programação para entrar no 
clima das festas.

Tem de tudo: “Enquanto Hou-
ver Sol” e “Pra Dizer Adeus”, do 
Titãs; “Tira Ela de Mim” e “Do-
mingo”, do Alexandre Pires; 
“Me Leva pra Casa” e “Menina 
Veneno”, de Zezé Di Camargo e 
Luciano; “Leilão” e “Como um 
Anjo”, de César Menotti e Fabia-
no; “Humilde Residência” e “Ai 
Se Eu Te Pego”, de Michel Teló; 
“Solteiro não Trai”, de Gustavo 
Mioto; e “Dias Melhores” e “Do 
Seu Lado”, de Jota Quest.

Quem é fã de duplas sertane-
jas pode curtir “Madri”, de Fer-
nando & Sorocaba; “Nos Bares 
da Cidade”, de Rick & Renner; 
“Quarta Cadeira”, de Matheus 
& Kauan; “Vem Cá Moça”, de 
George Henrique & Rodrigo; 
“Vale Saudade”, de João Bosco 
& Vinicius; “Casa, Comida”, de 
Rionegro & Solimões; e “Se Na-
morar Fosse Bom”, de Bruninho 
& Davi.

A playlist ainda tem “Mercedes 
Benz”, do Sambô, “Naturalmen-
te”, de Loubet; “É Diferente”, 
do Sorriso Maroto; e “Supera”, 
de Péricles.

Show 
acontecerão nas 
areias de Caiobá 
e Guaratuba, 
no Litoral, além 
de São Pedro 
do Paraná e 
Porto Rico, no 
Noroeste do 
Estado

Pedro do Paraná e Porto Rico, 
no Noroeste do Estado.

A programação dos Palcos 
Sunset tem início marcado pa-
ra 3 de janeiro, sexta-feira, e 
será completamente gratuita e 
aberta a todos os públicos. Até 
o final da temporada, haverá 
espetáculos de terça a domin-
go, sempre a partir das 18h30. 
Rock, samba, sertanejo, MPB, 
reggae e diversos outros gê-
neros vão compor a agenda, 
que promete agradar os mais 
diferentes públicos.

“Os Palcos Sunset chegam 
para levar o melhor da música 
paranaense aos veranistas e 
turistas no litoral e no Noroes-

Orquestra Sanfônica da Pato Branco Marcel Almeida
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Dreamland Museu de Cera tem mais de 120 personagens feitos de cera homenageando grandes no-
mes mundiais  Divulgação

O passeio pode começar no Dreams Eco Park, espaço de conexão com a natureza e os animais  Divulgação

É férias:
Complexo Dreams
em Foz é sinônimo de 
diversão e conexão 
com a natureza

Foz do Iguaçu
DAS AGÊNCIAS

visitar um imenso aviário com 
dezenas de espécies resgatadas 
de maus-tratos, entre elas pe-
riquitos, papagaios, cágados e 
jabutis.  E participar do Momen-
to Coruja para aprender sobre a 
história e os hábitos desse ani-
mal repleto de simbolismo.

A emoção vai à fl or da pele na 
arena onde ocorrem o voo aves 
de rapina e contato com os ca-
valos. Para os visitantes, ainda 
tem muito espaço para andar 
descalço, descansar e fazer pi-
queniques. 

Para completar, parquinhos e 
o lago, ideal para fazer passeios 
de pedalinho e conhecer as capi-
varas. Em breve, poderá visitar a 
Floresta dos Primatas. 

Vale dos Dinossauros
Depois de se recarregarem de 
boas energias no Dreams Eco 
Park, as famílias podem apren-
der sobre o mundo jurássico no 
Vale dos Dinossauros. É como se 
todos entrassem num túnel do 
tempo e para viver no período 
pré-histórico e conhecer cada 
espécie que habitou a terra há 
milhares de anos. São mais de 30 
dinossauros gigantes para inte-
ragir e tirar fotos. 

O
COMPLEXO DREAMS 
em Foz do Iguaçu, no 
Paraná, é sinônimo de 
diversão, aprendizado 

e conexão com a natureza para 
a família inteira nestas férias de 
verão. 

Localizado bem pertinho do 
Parque Nacional do Iguaçu (PNI), 
o Complexo tem seis atrações 
que incluem atividades que en-
cantam das crianças aos vovôs. 
Tem desde bar de gelo, trilhas 
ao ar livre repletas de cachoeiras 
e dinossauros gigantes que emi-
tem sons e se movimentam até 
animais silvestres vivendo numa 
área de mais de 30 mil metros 
quadrados em meio a fl oresta.

O passeio pode começar no 
Dreams Eco Park, espaço de co-
nexão com a natureza e os ani-
mais. Em meio a fl oresta, o foco 
principal é contar a relação do 
homem com os animais. Para 
isso há desde coelhos, lhamas 
até primatas. 

No Dreams Eco Park, adultos 
e crianças interagem, aprendem 
sobre a rotina e alimentam coe-
lhos gigantes, mini porcos, va-
cas, bezerros e porquinhos da 
índia. 

As crianças e adultos podem 

LocalizadoLocalizado bem pertinho do Parque Nacional do Iguaçu (PNI), o Complexo tem seis atrações  bem pertinho do Parque Nacional do Iguaçu (PNI), o Complexo tem seis atrações 
que incluem atividades que encantam das crianças aos vovôsque incluem atividades que encantam das crianças aos vovôs

Tem desde 
bar de gelo, 
trilhas ao ar 
livre repletas 
de cachoeiras 
e dinossauros 
gigantes que 
emitem sons

Se a ideia é aumentar a emo-
ção, o passo seguinte é fazer o 
Dino Adventure, enfrentar os 60 
metros em pontes de arvoris-
mo e fi nalizar em uma tirolesa a 
15 metros de altura. Ainda tem 
parquinho de madeira, tobogã 
gigante e fósseis para escavar. 

Para as crianças, o passeio po-
de ser feito a pé ou a bordo de 
carrinhos elétricos. Na saída há 
uma loja de presentes com cen-
tenas de produtos temáticos de 
dinossauros.

Mais diversão
No Complexo há também o Dre-
amland Museu de Cera com mais 
de 120 personagens feitos de cera 
homenageando grandes nomes 
da música, do esporte, do cine-
ma, da política, da ciência, da 
história e do imaginário infantil. 

No Maravilhas do Mundo, 
adultos e crianças dão uma vol-
ta ao planeta em poucos pas-
sos, conhecendo as miniaturas 
da Torre Eiff el (França), Coliseu 
(Itália), Moais da Ilha de Páscoa 
(Chile), bem com o Castelo da 
Cinderela (Estados Unidos). 

No Dreams Ice Bar as famílias 
vivem uma experiência bastan-
te ousada. É possível se diver-

São mais de 30 dinossauros 
gigantes para interagir e tirar 
fotos

NÚMERO

30
tir num bar com temperatura a 
-10ºC. Tudo lá dentro é de gelo, 
inclusive os copos e open bar por 
30 minutos. Os pais podem op-
tar por licores artesanais com 
álcool e sem álcool, enquanto 
as crianças podem tomar muito 
chocolate gelado, sucos e refri-
gerantes. 

No Dreams Motor Show há 
exposição de mais de 30 moto-
cicletas exclusivas dividindo es-
paço com bar, restaurante e um 
palco com shows ao vivo. Pais 
e fi lhos têm a oportunidade de 
curtir muito rock n roll e uma 
gastronomia americana, com 
direito a muitos hambúrgue-
res, brownies, sorvetes e milk-
-shakes. 

Horário de Funcionamento 
O Complexo Dreams Park Show 
funciona diariamente das 9h às 
22h. Já o Dreams Eco Park fi ca 
aberto até às 17h. 

O endereço é Av. das Catara-
tas, 8.100, Foz do Iguaçu. 

As compras feitas pelas pelos 
sites www.dreamsparkshow.
com.br e www.dreamsecopark.
com.br garantem desconto de 
30% no passaporte para apro-
veitar sem moderação.
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